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Курьер новостей

Погорельцы
собираются

голодать

ОКОЛО 500 жителей села
Мокок Цунтинского района

Дагестана, которые пострадали
от пожара, не получают помощь
от государства. Чтобы обратить
внимание власти и общества на
свою проблему, они намерены
провести массовые акции протес#
та. В селе сгорело 84 дома, где
проживали около 200 семей.
Большинство людей на зиму ос#
тались без жилья. Между тем,
как сообщили журналистам пого#
рельцы, руководство района при#
уменьшает число пострадавших.
Жители села подали в админист#
рацию Махачкалы заявку на про#
ведение митинга в столице рес#
публики. Они также готовы при#
бегнуть к голодовке, чтобы при#
влечь внимание власти к своему
бедственному положению.

Неприятное
первенство

ВОЛГОГРАДСКАЯ область
оказалась на первом месте по

количеству уголовных дел, воз#
буждённых по факту дачи взя#
ток. Данные по итогам 11 меся#
цев прошлого года опубликованы
на сайте правовой информации
Генеральной прокуратуры РФ.
Всего в регионе за январь—но#
ябрь 2016 года было зарегистри#

ровано более 36,2 тыс. преступ#
лений. Попытки дать взятки
должностным лицам были совер#
шены 223 раза. Годом ранее чис#
ло подобных уголовных дел со#
ставляло 330. Несмотря на зна#
чительное снижение количества
преступлений коррупционной на#
правленности, регион сохранил
первое место по этому показате#
лю. Лидером антирейтинга об#
ласть становилась и в 2012 году.

Тарифы взлетели

ТАРИФЫ на проезд в приго#
родных поездах Пермского

края с 1 января подросли на
4,7%. В первой зоне (до 15 км)
плата увеличилась на 1 рубль по
сравнению с 2016 годом и соста#
вила 27 рублей. Проезд на рас#
стояние до 200 км по маршруту
Пермь#2 — Кизел обойдётся в
290 рублей вместо 277 рублей. В
Свердловской области тарифы
проиндексированы на 4%. 

По сообщениям корреспондентов
«Правды» и информагентств.

16+

Адреса сопротивления

Хватит терпеть!

В центре ЙошкарОлы 5 января го
рожане собрались на протестный ми
тинг. В акции также приняли участие и
жители из разных районов Марий Эл.

П ОСЛЕДНЕЙ КАПЛЕЙ, переполнившей
чашу их терпения, стало принятие в ка�
нун новогодних праздников Госсобрани�

ем республики ряда законов, в соответствии с
которыми наиболее обездоленные группы насе�
ления — старики и дети — оказались лишённы�
ми положенных им льгот, в том числе и на про�
езд в общественном транспорте.

Люди были возмущены таким «новогодним по�
дарком», и не случайно к микрофону выстроилась
целая очередь желающих поведать о наболевшем.

О самых злободневных проблемах республи�

ки и города рассказали первый секретарь Йош�
кар�Олинского горкома КПРФ профессор
Александр Маслихин, секретарь Марийского
рескома КПРФ, руководитель фракции КПРФ
в Госсобрании республики Геннадий Зубков,
председатель городского Совета ветеранов
Эмилия Миненкова, представитель многодет�
ных семей Екатерина Винтоняк и многие дру�
гие выступавшие.

Участники митинга единогласно приняли ре�
золюцию, главными в которой стали слова:
«Хватит терпеть, пора действовать!» Собравши�
еся также решили начать сбор подписей жите�
лей республики за отмену законов, лишивших
граждан льгот, и за восстановление социальной
справедливости в обществе.

Пресс#служба Марийского рескома КПРФ.

Труд и капитал

Пыль в глаза. Угольная
Три года шахтёры трёх соседних городов Рос#

товской области (Гуково, Зверево и Красный
Сулин) требуют погашения долгов по заработ#
ной плате и выдаче пайкового угля. Работники
угледобывающих шахт ООО «КингКоул» обра#
щались за помощью в органы муниципальной и
региональной власти, в правоохранительные и
надзорные органы города Гуково, Ростовской
области, в правительство РФ и администрацию
президента. Они проводили массовые митинги,
голодовки, одиночные пикеты у здания резиден#

ции донского губернатора. С лета нынешнего го#
да более тысячи безработных поочерёдно «несут
вахту» на бессрочном пикете. Но услышаны
горняки были только 7 ноября 2016 года, когда
100 угледобытчиков вместе с ростовчанами про#
шли в честь 99#й годовщины Великого Октября
по улицам донской столицы и исполнили у па#
мятника Владимиру Ильичу Ленину «шахтёр#
ский гимн». Перестук шахтёрских касок дока#
тился до Крымского Вала, Охотного Ряда и
Кремля, разбудил задремавших чиновников.

Съехавшись, как на пожар, в бедствующий «тре#
угольник», увидев спросонья неприукрашенную
действительность, некоторые чиновники#«еди#
нороссы» не посмотрели на своё отражение в
зеркале, а поспешили обвинить коммунистов
фракции КПРФ в Государственной думе в пиаре
на людском горе, в «раскачивании лодки» и под#
рыве стабильности. Хотя именно коммунисты
все годы, начиная с реструктуризации угольной
отрасли региона, пытались смягчить губитель#
ные действия рыночных реформ.

«Ходоки»
под полицейским

колпаком

Дважды, в ноябре и декаб�
ре, в Гукове заседала рабочая
группа по решению проблемы
задолженности под председа�
тельством первого заместите�
ля губернатора Ростовской
области Александра Гребен�
щикова. На первом заседа�
нии, состоявшемся 23 ноября,
предложение депутатов Госу�
дарственной думы Валерия
Рашкина и Николая Коло�
мейцева о привлечении к вы�
платам средств Резервного
фонда было поддержано ди�
ректором департамента уголь�
ной и торфяной промышлен�
ности минэнерго РФ. Прось�
ба главы региона Василия Го�
лубева нашла понимание в
правительстве РФ: премьер
Дмитрий Медведев дал пору�
чения вице�премьеру и про�
фильному министру предста�
вить предложения по меха�
низму выплат. Но, видимо,
эта «процедура» была задума�
на не для реального погаше�
ния долга протестующим
шахтёрам, а чтобы пустить им
пыль в глаза. 

Потому на бессрочном пи�
кете горняки решили: напра�
вить «ходоков» в Москву, что�
бы 20 декабря, на встрече 
с депутатами от фракции
КПРФ в Государственной ду�
ме, на Васильевском спуске
подтвердить свои требования.
Но поездка в Первопрестоль�
ную не состоялась. «Вежли�
вые люди» провели подвор�
ный обход участников поезд�
ки и предупредили их о воз�
можных последствиях акции.
Но шахтёры не испугались: 19
декабря около 200 горняков с
дорожными сумками пришли
к месту старта «марша на
Москву». И вместе с прово�
жавшими оказались в оцепле�
нии сотрудников полиции и
реестровых казаков. А зака�
занные и своевременно опла�
ченные «протестантами» ав�
тобусы были заблокированы.
Попытки шахтёров выехать в
столицу самостоятельно на
рейсовых автобусах пресека�
лись: кассы не продавали би�
леты на Москву.

И в последующие дни би�
летные кассы на автостанциях
и вокзалах Гукова, Зверева и
Красного Сулина работали
«под контролем», на дорогах
дежурили спецпатрули. В воз�
духе «запахло» акциями непо�
виновения. Тревожную ситуа�
цию разрядил повторный
приезд в шахтёрский регион
Валерия Рашкина и Николая
Коломейцева. 26 декабря в Гу�

кове состоялось очередное за�
седание рабочей группы, где
выяснилось, что достигнутая
ранее договорённость об об�
ращении губернатора в пра�
вительство с просьбой заим�
ствовать средства для погаше�
ния задолженности по зар�
плате из Резервного фонда за�
быта, а обещание рассчитать�
ся до Нового года было про�
сто пустым звуком. Чиновни�

ки и депутаты�«единороссы»
повели речь о выплатах по ча�
стям, растянутых до сентября
2017 года. 

На Дону есть
свой алфавит

Доверенное лицо протесту�
ющих шахтёров Валерий Дья�
конов, первый секретарь Зве�
ревского горкома КПРФ,
предложил, чтобы урегулиро�
вать социальный конфликт,
выдать сначала причитающи�
еся безработным пикетчикам
160 млн. рублей, а остальным
горнякам, уехавшим на вахто�
вые заработки или нашедшим
работу в «гуковском треуголь�
нике», — в рассрочку, до сен�
тября 2017 года. Предложение
«всем пикетчикам и сразу»
чиновниками было встречено
в штыки, а вот с инициативой
полпреда президента по
ЮФО Анатолия Сафонова —
ознакомить протестующих
шахтёров со списками и гра�
фиком погашения задолжен�
ности — согласились. Но, как
оказалось, опять для отвода
глаз. Рабочая группа ещё не

приняла окончательного ре�
шения, а выплаты — по�гу�
бернаторски — шли полным
ходом. 

С 21 по 27 декабря было вы�
плачено 50 млн. рублей по
спискам, составленным в ал�
фавитном порядке конкурс�
ными управляющими шахт
«Алмазная», «Ростовская» и
«Замчаловский антрацит» и
согласованным с областным

минтруда. Но бывший марк�
шейдер, член инициативной
группы Татьяна Авачева, фа�
милия которой начинается на
первую букву алфавита, в
список не попала. Выплаты
другим участникам бессроч�
ного пикета — кот наплакал.
Новогодние «подарки», пере�
численные на карточки гор�
няков, можно назвать про�
должением акции устраше�
ния: Одиноков — при долге в
300000 руб. выплата — 112 руб.
33 к.; Зарубеев — при долге в
200000 руб. выплата — 308 руб.;
Михайлов — при долге в
223000 руб. выплата — 7 руб.;
Брюховецкий — при долге в
400000 руб. выплата — 0. За
спиной ОМОНА и казаков и
«бухгалтеры» применили так�
тику «выкручивания рук». 

Но гуковские горняки —
люди не робкого десятка и
редкого мужества. На послед�
нем в старом году пикете они
решили повторить попытку
«прорыва» в Москву. А не�
сколько человек, не получив�
ших ни гроша, заявили о во�
зобновлении голодовки. И го�
лодовка может превратиться в

массовую, если власти вместо
реальных мер по решению
проблемы будут пускать гор�
някам пыль в глаза. Решено
также сразу после окончания
«новогодних каникул» подать
жалобу на конкурсных управ�
ляющих, составивших списки
погашения задолженности по
собственному алфавиту. А
надзорным чиновникам — на�
помнить, что всё ещё ожида�

ют выдачи пайкового угля.
Областное Заксобрание ещё в
2010 году разработало законо�
проект о выдаче бесплатного
угля, но в Госдуму его не пере�
дало. Видимо, опять�таки
главной задачей было пустить
пыль в глаза. 

Секретные
«протоколы»

На митинге в конце про�
шлого лета шахтёры объявили
о недоверии губернатору Го�
лубеву, прокурору Поцелуйко
и сити�менеджеру Гиренко. И
потребовали привлечь к от�
ветственности шахтовладель�
ца Полежаева, который даже
после грозного предупрежде�
ния главы региона, что «время
уговоров прошло», больше го�
да оставался на свободе. Хотя
уже многое тайное стало яв�
ным. Но приоткрытие тайны
функционирования мошен�
нической схемы по отмыва�
нию денег рождало ещё боль�
ше вопросов: перевод выру�
ченных от продажи угля
средств в офшоры не мог осу�
ществляться без покровитель�

ства чиновников. Как и укло�
нение от уплаты налогов, пе�
речислений в фонды — пен�
сионный, обязательного ме�
дицинского страхования и
другие. 

Сейчас генеральный дирек�
тор ООО «КингКоул» Пожи�
даев, обладатель 10 процентов
акций компании и владелец
девяти частных структур, че�
рез которые деньги со счёта
компании переводились на
третьих лиц или — под видом
займов — на его личный счёт,
находится в СИЗО. Под суд
отданы и несколько его по�
дельников. Но среди них нет
ни одного чиновника, кото�
рый не только имел полномо�
чия, но и обязан был контро�
лировать деятельность угледо�
бывающей компании. Но, ви�
димо, должностным лицам
было «до лампочки», что дли�
тельное время не выплачива�
ется зарплата шахтёрам, не
поступают средства в феде�
ральный, региональный и го�
родской бюджеты, не растут
пенсионные накопления гор�
няков. Бездействовали они и
тогда, когда началось затопле�
ние шахт вместе с дорогостоя�
щим оборудованием стоимос�
тью до миллиарда рублей. 

Все эти «чудеса», считают
гуковские шахтёры, наводят
на мысль, что между шахто�
владельцем Пожидаевым и
властью городской и регио�
нальной существовала дого�
ворённость. Эти секретные
«протоколы» позволяли, ска�
жем, надзорным органам за
каждое нарушение законов
делать гендиректору только
«серьёзные предупреждения».
Кстати сказать, прокуратурой
за полтора года было внесено
46 представлений, которые,
по сути, оставлены без внима�
ния. Компания не оплачивала
даже счета за потребление
электроэнергии, хотя всем из�
вестны строгости энергосбыта
к должникам. Да, видно, до�
тянуться до «КингКоула» у
них руки были коротки. 

Ещё более недоступными
для закона оказались чинов�
ники. О том, чтобы их при�
влечь к ответственности, не
первый месяц ведутся разго�
воры среди протестующих
горняков. Но и судейские чи�
новники — большие мастера
пускать пыль в глаза. У безра�
ботных шахтёров нет боль�
ших тысяч на оплату адвока�
та, остаётся только надежда
на поддержку их борьбы ком�
мунистами. 

Алексей ХОРОШИЛОВ.
г. Гуково,
Ростовская область.

МЕКСИКА охвачена массовыми акциями
протеста, участники которых выступают

против повышения стоимости бензина. В те�
чение 2017 года правительство латиноамери�
канской страны намерено провести постепен�
ную либерализацию цен на топливо, которое
только за первую неделю января уже подоро�
жало на 20%. Демонстранты призывают власти
остановить рост цен на горючее и требуют от
президента страны Энрике Пенья Ньето уйти
в отставку.

Удорожание бензина и дизельного топлива
происходит на фоне заметного обесценивания
национальной валюты. Манифестации, затро�
нувшие крупнейшие мексиканские штаты, со�
провождаются перекрытием дорог и во многих
случаях перерастают в беспорядки, погромы и
грабежи. Нападениям в первую очередь подвер�
гаются автозаправочные станции и магазины. По
данным МВД, более 1500 человек задержаны за
совершение противоправных действий во время
протестов, шесть человек погибли.

Н Е САМЫЕ СУРОВЫЕ
МОРОЗЫ для русской
зимы — под 30 градусов

— в первые дни нового года
вывели из строя отопительные
системы в ряде регионов стра�
ны. Тысячи людей остались
без тепла и света.

Порядка 100 тысяч жителей
подмосковных Люберец и Ко�
тельников остались вечером в
пятницу, 6 января, без энерго�
снабжения в результате ава�
рии на распределительной
подстанции. Около 50 про�
центов жилых домов здесь ли�
шились электричества и теп�

ла. Энергоснабжение также
частично отсутствовало в го�
родских округах Дзержин�
ский, Лыткарино, Королёв, в
микрорайонах «Белая дача»,
Юбилейный. Температура в
квартирах некоторых домов
понизилась до 1—8 градусов
тепла. Как затем выяснилось,
причинами происшедшего
стали аварийное отключение
энергоподстанции «Краско�
во» и прорывы теплотрасс.
Согласно официальным свод�
кам, энергоснабжение было
восстановлено в полном объё�
ме через час.

8 января в подмосковном
Красногорске в 25�градусный
мороз из�за аварии на котель�
ной Красногорского завода
имени Зверева без тепла оста�
лись около 12 тысяч человек.
Там был введён режим чрез�
вычайной ситуации. О прини�
маемых мерах глава Красно�
горского района Михаил Са�
пунов сообщал в социальной
сети Инстаграм. Так он напи�
сал: «Развёрнуты пункты обо�
грева и временного размеще�
ния для населения в гимназии
№2, школах №4 и №11 города
Красногорска».

Незадолго до происшествий
об угрозе крупных аварий в
сфере ЖКХ в связи с похоло�
данием говорил губернатор
Подмосковья Андрей Воробь�
ёв. Он поручил коммуналь�
ным службам работать в режи�
ме максимальной мобилиза�
ции. Однако аварий всё�таки
избежать не удалось.

8 января жители Челябин�
ска стали свидетелями того,
как припаркованные во дворе
одного из домов на Комсо�
мольском проспекте автомо�
били просто�таки вмёрзли в
лёд из�за того, что из прорвав�
шейся трубы разлилась вода.

По сообщениям собственных
корреспондентов 

и информагентств.

Зима как бедствие

В Петербурге 5 янва
ря дальнобойщики на
час перекрыли пропуск
ные пункты Западного
скоростного диаметра
(ЗСД), протестуя против
решения сделать проезд
по этой трассе платным. 

В ОДИТЕЛИ ЗАЯВИЛИ,
что не собираются оп�
лачивать проезд по до�

роге, которая строилась за
счёт бюджета. 

«Мы выступаем за бесплат�
ный проезд по ЗСД, — пояс�
нил координатор Объедине�
ния перевозчиков России Ан�
дрей Бажутин. — Ситуация
такова, что у этой дороги
должна быть бесплатная аль�
тернатива, а её нет. Грузовые
автомобили, например, могут
попасть в порт под погрузку и
выгрузку только через плат�
ный ЗСД. Нам никто не пока�
зывал договор о концессии,
мы не знаем, кто является
концессионером трассы. Го�
ворят, что это частная компа�
ния. При этом трасса строи�
лась за счёт бюджета. Но ведь
речь идёт о стратегическом
объекте». 

В самом начале в акции
принимали участие 15 авто�
мобилей и около сотни авто�
мобилистов, но вскоре их ко�
личество возросло. Протесту�
ющие заблокировали почти

все дорожные полосы, оста�
вив проезд только для авто�
мобилей экстренных служб. 

Сотрудники платной доро�
ги из компании «Магистраль
Северной столицы» не реши�
лись на диалог с водителями,
а лишь заявили журналис�
там, что намерены обратить�
ся в суд с исками против про�

тестующих, поскольку из�за
остановленного движения
они недополучили с дороги
прибыль. 

По сообщениям 
информагентств.

● Стоп, машина! На пунк�
те оплаты проезда.

Фото с сайта twitter.com.

Перекрыли
дорогу рвачам

Социальный протест за рубежом

Фото Рейтер.

Мороз крепчал…

●● Не темните, профессор!
Медицинские светила рекламируют
в Интернете сомнительные чудо�лекарства

— 2�я страница

●● Европейские чемпионы по нищете
Под грохот  канонады поклонники Бандеры
тешат себя иллюзиями

— 3�я страница

●● Что сказал Мау
Последний писк кабминовской моды:
«проектное управление»

●● Скажи мне, кто твой кумир...
Зачем нынешняя власть так усердно
возвышает Столыпина

— 4�я страница
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Держись, Донбасс!

ПЕРЕД НОВЫМ ГОДОМ на
ряде каналов телевидения
прошли программы, посвя�

щённые Герою Советского Союза
Зое Космодемьянской. К сожале�
нию, в них участвовали люди, недо�
статочно подготовленные обсуждать
эту тему, а умеющие только каля�
кать. Более того, некоторым хочется
задать вопрос вместе с автором
«Правды» Виктором Кожемяко: «А
судьи кто?» (см. №143 за 2016 г.).

Спровоцировало эти передачи за�
явление психиатра А. Бильжо о том,
что подвиг свой Зоя Космодемьян�
ская совершила якобы не совсем
здоровой в психическом отноше�
нии. Такая клевета не нова. Стоит
вспомнить, что, когда готовилось
уничтожение Советского Союза, в
1991 году, в «демократических» сред�
ствах массовой информации эта
ложь публиковалась среди других
выдумок, которыми принижался ге�
роизм Зои Космодемьянской.

Но ведь потом все эти выдумки
были опровергнуты! Так зачем же
повторять их вновь?

Я не буду говорить о подвиге Зои,

об этом много сказано. А расскажу о
событиях, связанных с её именем,
про которые мало кто знает.

В 1976 году я был назначен Мо�
жайским городским прокурором
Московской области, а до этого ра�
ботал старшим следователем в Ша�
турской городской прокуратуре.
Здесь вместе со мной трудилась по�
мощником прокурора Л.Б. Лебеде�
ва. Перед отъездом в Можайск она
сообщила мне, что там проживает её
дядя — очень интересный человек, с
которым она свяжется по телефону
и попросит его оказать мне помощь,
если она понадобится.

Через некоторое время в Можай�
ске ко мне пришёл среднего роста
старичок и представился Лебедевым
Константином Константиновичем.
Мы разговорились. Я узнал, что он в
1941 году был полковником НКВД
и после того, как немцы были раз�
громлены под Москвой, выявлял на
временно оккупированной террито�

рии предателей — вражеских пособ�
ников. И вот в деревне Петрищево,
где казнили Зою Космодемьян�
скую, были выявлены местные жи�
тели, которые принимали участие в
задержании и избиении героини.
Он беседовал с хозяйкой дома, в ко�
тором содержалась Зоя Космодемь�
янская в ночь перед казнью.

— Тяжело было слушать этот рас�
сказ, — вспоминал тогда Лебедев. —
Зоя разговаривала с хозяйкой, ко�
торая помогала ей утром одеться.
Девушка была сильно избита, звер�
ски измучена, но она находилась в
здравом уме, вполне осознавала
своё положение, а уже на эшафоте
обратилась к жителям деревни со
словами уверенности в победе над
фашистами и призвала всех смелее
бороться с ними.

Есть версия, что, когда стали из�
вестны подробности пыток и казни
Зои Космодемьянской, Сталин
приказал солдат и офицеров этой

немецкой части в плен не брать, а
расстреливать на месте. Согласно
другой версии, Гитлер во спасение
тех палачей приказал расформиро�
вать эту часть.

Прощаясь, офицеры давали свое�
го рода клятву друг другу в предан�
ности, а свидетельством этого
должна была стать фотокарточка,
запечатлевшая момент казни Зои
Космодемьянской.

Прошло много лет. В середине 
50�х годов прошлого века Хрущёв и
канцлер ФРГ Аденауэр договори�
лись об освобождении пленных
немцев, остававшихся в СССР.

Для выполнения этой договорён�
ности на станции Шаликово под
Можайском были построены бара�
ки, в которые стали поселять прибы�
вающих со всего Союза бывших
пленных и комплектовать эшелоны
для отправки в ФРГ.

Лебедев в это время стал служить в
комендатуре на станции Шаликово.

Однажды, после отправления оче�
редного эшелона с бывшими плен�
ными, в комендатуру обратился не�
мец. Он высказал недовольство, по�
чему это его не отправили с ушед�
шим эшелоном, а вот других двоих,
он назвал их фамилии, отправили,
хотя они участвовали в казни Зои
Космодемьянской. В качестве дока�
зательства он назвал наличие у них
фотокарточек момента казни Зои
Космодемьянской: такие снимки,
по его утверждению, были спрятаны
под подошвой обуви тех пленных.

В Бресте с эшелона были сняты
названные немцы. Провели про�
верку. И действительно, всё под�
твердилось!

В конце 80�х — начале 90�х годов
прошлого века в нашей стране про�
ходила очередная волна реабилита�
ции жертв политических репрессий.
В прокуратуре Московской области,
где я стал работать, решение вопро�
сов о реабилитации было поручено

участнику войны старшему советни�
ку юстиции Н.И. Тихомирову. В про�
куратуру области обратились с заяв�
лением о реабилитации родственни�
ки лиц, осуждённых за причастность
к задержанию, избиению и выдаче
немцам Зои Космодемьянской.

Прокурором области Б.П. Наме�
стниковым в этом им было катего�
рически отказано.

Я думаю, имя Зои Космодемьян�
ской не только для народа России,
но и для всех народов, входивших в
состав СССР, свято. Немало воинов
во время Великой Отечественной
войны с этим именем совершали по�
двиги высокого героизма, и никто
не имеет права чернить его.

Н.П. АСТАФЬЕВ.
Почётный работник прокуратуры
Российской Федерации, старший

советник юстиции.
г. Люберцы,
Московская область.

Должны смеяться дети

ЗНАЧИТЕЛЬНЫЙ ВКЛАД
в формирование груза при�
внесли и москвичи. Одним

из ценнейших подарков детям,
несомненно, стали академичес�
кие издания русских, советских
и зарубежных классиков, пере�
данные в дар детским библиоте�
кам Донецкой народной рес�
публики редакцией газеты
«Правда». Среди них — полные
собрания сочинений Льва Тол�
стого, Ивана Тургенева, Алек�
сандра Пушкина, Теодора Драй�
зера, Михаила Шолохова, Вла�
димира Маяковского и многие�
многие другие — 20 огромных
коробок! 

Учащиеся кадетского класса
школы №166 столицы вот уже
в пятый раз передали гумани�
тарную помощь Краснолуч�
ской гимназии №1 имени Ге�
роя Советского Союза Лилии
Литвяк и Стахановской обла�
стной общеобразовательной
школе�интернату №2 Луган�
ской народной республики,
попавшим в зону вооружён�
ного конфликта. Благодаря
юным кадетам их сверстники
из Луганска получили на Но�
вый год сладкие подарки,
одежду и школьные принад�
лежности. Кроме этого, по
просьбе Краснолучской гим�
назии №1 в столовую был пе�
редан инвентарь для приготов�
ления пищи. 

Секретарь первичной парт�
организации №222 Севасто�
польского местного отделения 
г. Москвы Татьяна Десятова об�
ратилась с просьбой оказать по�
мощь детям Донбасса через со�
циальные сети. На её призыв от�
кликнулись не только товарищи
по партии — Иван Татарицкий,
Виктор Бояркин, Сергей Анто�
невич, но и ряд сторонников.
Особенно трогательно было, что
вместе со взрослыми помочь
стремились и дети, которые
привезли для отправки своим
сверстникам игрушки, конфе�
ты, книги, детские вещи и даже
роликовые коньки. Всего ими
было собрано восемь больших
коробок. 

А в последние дни декабря с
традиционным предновогод�
ним дружественным визитом
Донецк посетила делегация
КПРФ во главе с первым заме�
стителем Председателя ЦС
СКП—КПСС, депутатом Гос�
думы Казбеком Тайсаевым.

Первое, что приятно удивило
в Донецке, — это царящее на его
улицах самое настоящее празд�
ничное новогоднее настроение.
Улицы города — освещённые,
сверкающие — были полны ве�
сёлых людей. Кажется, город
светился от улыбок. Главная но�
вогодняя ёлка республики впер�
вые зажгла свои огни на цент�
ральной площади Донецка, но�
сящей имя Ленина. 

Рабочий график нашей деле�
гации был очень насыщенным.
Но главным в нём, безусловно,
стало вручение подарков. Как
никто другой, в них нуждаются
дети, на протяжении двух лет
находящиеся в центре военно�
го конфликта, развязанного
властями Украины. Посещая
детские дома и интернаты, мы
видели радостные глаза ребят,
слышали их смех. Причём,
очевидно, радовали детишек
не столько сами шоколадные
конфеты лучших российских
производителей, сколько то,
что они переданы из России, с
которой жители Донбасса — и
взрослые, и совсем юные — по
прежнему связывают все свои
мечты и чаяния.

Мы видели слёзы радости в
глазах сотрудников Донецкой
республиканской библиотеки

для детей им. С.М. Кирова, ку�
да были доставлены издания из
редакции газеты «Правда».
Курс на насильственную «ук�
раинизацию» привёл к тому,
что за последние десятилетия
фонды библиотеки практичес�
ки не пополнялись изданиями
на русском языке. За послед�
ние 20 лет в крупнейшей дет�
ской библиотеке количество
русскоязычной литературы,
очень востребованной ныне,
снизилось до критического
минимума. Удивительно, но
даже в течение самого тяжёло�
го для республики времени
число посетителей читальных
залов и берущих книги домой
уменьшилось только вдвое. И
это при том, что численность
жителей города упала втрое. То
есть число людей, испытываю�
щих потребность в обращении
к литературе, возросло! К чес�
ти сотрудников библиотеки,
она не прекращала своей рабо�
ты ни на день. 

П ОДДЕРЖКУ КПРФ
оказывает библиотеке
не впервые: в самое

сложное время, зимой 2015 го�
да, московские коммунисты
взяли над ней шефство, под�
держивая самоотверженных
сотрудников продуктами. Од�
нако сегодня, к счастью, наи�
более ценным сюрпризом для
донецких библиотек становят�
ся книги, и среди прочих по�
дарков издания, переданные
редакцией газеты «Правда»,
безусловно, самый дорогой. 

Делегацию КПРФ встречал
глава ДНР Александр Захар�
ченко. Вместе с ним почётные
гости приняли участие в ряде
праздничных мероприятий.
Одним из них явилась ёлка гла�
вы республики, которая орга�
низуется для одарённых детей и
отличников учёбы, а также си�
рот и детей из многодетных се�
мей, проживающих в различ�
ных районах. Масштабный
предновогодний детский пра�
здник проходил в центре горо�
да, в Донецком государствен�
ном академическом театре опе�
ры и балета. Дети получили не
только огромный заряд поло�
жительных эмоций от игр и
конкурсов с Дедушкой Моро�
зом, Снегурочкой и сказочны�
ми персонажами, оригинально�
го подарка, но и личные позд�
равления с наступающими пра�
здниками от главы Донецкой
народной республики Алексан�
дра Захарченко. Поздравили
маленьких жителей республики
и члены делегации КПРФ —
возглавляющий её Казбек Тай�
саев и депутат Госдумы шестого
созыва, секретарь МГК КПРФ
Владимир Родин. 

Поездка коммунистов в До�
нецк не ограничивалась позд�
равлением детворы. Руководи�
тель фракции КПРФ в Законо�
дательном собрании Ростов�
ской области Евгений Бессо�
нов и первый секретарь Якут�
ского рескома КПРФ Виктор
Губарев стали участниками
большой пресс�конференции,
в ходе которой подробно рас�
сказали о помощи, оказывае�
мой Донбассу КПРФ.

Республика возрождается.
Об этом красноречиво свиде�
тельствует набирающее оборо�
ты жилищное строительство.
Новые жилые кварталы пред�
назначены для жителей рес�
публики, дома которых были
разрушены в ходе военных
действий. Ранее им предостав�
лялись общежития или они
жили у родственников. Теперь
жизнь налаживается, и думать
надо о завтрашнем дне.

Первые новые индивиду�
альные жилые дома были воз�
ведены в Дебальцеве, Иловай�
ске, Зугресе, Углегорске. За�
тем их решили строить и в До�
нецке. В одном из подобных
кварталов, расположенном
недалеко от центра города,
нам удалось побывать. В райо�
не хорошо развита инфра�
структура, есть и школы, и
детские сады, и больницы. 

«Дома возводим своими си�
лами, — рассказал замести�
тель председателя Совета ми�
нистров ДНР Дмитрий Тра�
пезников. — За основу были
взяты проекты, предложен�
ные министерством строи�
тельства РФ, которые мы до�
работали. В целях экономии
строительные материалы при�
обретали у местных произво�
дителей. Это позволило за
2016 год возвести 134 дома
вместо запланированных 90».

Среди домов — двухкомнат�
ные, трёхкомнатные, четырёх�
комнатные. Есть и большие
дома — для многодетных се�
мей. Все они газифицированы.
Улицы асфальтированы, озеле�
нены, сделано освещение,
оборудованы мусоросборники.
Поблизости планируется раз�
бить сквер, сделать прогулоч�
ную зону. Весной рядом с жи�
лыми домами будет застраи�
ваться ещё один участок. 

В общей сложности в 2016
году в республике было восста�
новлено 1189 многоэтажек.
Возведено три жилых дома по
40 квартир. Вместо запланиро�
ванных к восстановлению 2000

частично разрушенных инди�
видуальных жилых домов вос�
становлено 3824. Отремонти�
ровано более 430 социальных
объектов.

Ж ИЗНЬ В РЕСПУБЛИ�
КЕ МЕНЯЕТСЯ.
Взять ту же безработи�

цу. Безусловно, работают не
все, однако запрос на рабочие
руки растёт. Люди даже могут
позволить себе выбор. Уже на�
чал функционировать завод,
производящий холодильные
приборы. В декабре было со�
здано госпредприятие — стале�
проволочный канатный завод
«Селур», который даст тысячу
рабочих мест. Его запуск пла�
нируется на февраль 2017 года. 

Поднимается и уровень жиз�
ни населения. Средняя пенсия
в республике по российским
меркам невелика — 3600 руб�
лей. Однако она постоянно по�
вышается — вот и с 1 января
все пенсии поднимаются на
5%. Потребительская корзина
в ДНР в два раза дешевле, це�
ны на услуги ЖКХ в два раза
ниже, чем в приграничных го�
родах Украины, горячая вода
дешевле почти в четыре раза.
Стоимость электроэнергии
ниже в 10 раз, отопления — в 
6 раз. Интересно сопоставить и
стоимость проезда на город�
ском общественном транспор�
те: в ДНР — 2—4 рубля, на Ук�
раине доходит до 12. (О стои�
мости проезда в России гово�
рить не будем).

В республике действуют
программы поддержки много�

детных семей и сирот, а также
пострадавших в ходе боевых
действий ополченцев. К сожа�
лению, помочь всем встающая
на ноги молодая республика
пока не в силах, но и война не
закончилась. Однако решение
найдено: в республике работа�
ет программа трудоустройства
ополченцев. Комиссованных
бойцов устраивают на работу в
госструктуры или на госпред�
приятия — ведь это же в основ�
ном люди трудоспособного
возраста. Таким образом тру�
доустроено более 500 человек.
Круглосуточно работает «горя�
чая линия», куда может позво�
нить любой нуждающийся в
трудоустройстве. 

Осуществлена модерниза�
ция ряда школьных зданий.
Среди учащихся проводятся
олимпиады, проверяется уро�
вень подготовки самих препо�
давателей. Минувшим летом
студенты медицинского уни�
верситета ездили в РФ защи�
щать дипломы, чтобы полу�
чить дипломы российского
образца — и все защитились
на «отлично». 

Ещё один показатель вхож�
дения жизни в нормальное
русло — оплата услуг ЖКХ. По
теплу и воде поступление пла�
тежей в 2016 году составило
102%, в то время как в 2015�м
было на уровне 70%. Безуслов�
но, Донецк и раньше славился
высокими платежами. Однако
решающим всё же, наверное,
послужило решение о созда�
нии вместо двух теплосетей в
Донецке одной государствен�
ной, которая надёжно обеспе�
чивает тепло в домах. 

Удивительно, как много со�
бытий могут вместить два дня
работы, если полностью отда�
ёшься ей, если всей душой бо�
леешь за порученное тебе дело. 

Чувства успокоения, однако,
покидая Донецк, никто из нас,
членов делегации КПРФ, не
испытывал. Несмотря на то,
что здесь разворачивается мир�
ное строительство, ситуация в
республике остаётся очень
сложной. Разрушены тысячи
жилых домов, школы, детсады,
больницы, учреждения культу�
ры, причинён колоссальный
ущерб промышленным и сель�
скохозяйственным предприя�
тиям. По сути, разрушены
гражданская инфраструктура и
системы жизнеобеспечения
населённых пунктов. Власти
Украины установили финансо�
во�экономическую блокаду
Донбасса, прекратив выплату
пенсий и социальных пособий
населению этих территорий и
заработной платы работникам
бюджетных учреждений.

Все жители Донецка, с ко�
торыми довелось общаться,
высказывали слова искрен�
ней признательности КПРФ
за поддержку и помощь. Оче�
редной караван с гуманитар�
ным грузом, собранным жи�
телями России при содейст�
вии КПРФ, отправится в
Донбасс в феврале.

Юлия МИХАЙЛОВА.
Главный редактор газеты

«Правда Москвы».

●● Дети — участники новогоднего представления с подарками от КПРФ.

●● Директор Донецкой республиканской библиотеки для
детей им. С.М. Кирова Валентина Вязовая вручает Влади!
миру Родину благодарственное письмо, адресованное кол!
лективу газеты «Правда».

Да простит меня и ещё полтора десятка моих приятелей�гипертоников Ирина Чазо�
ва — доктор медицинских наук, профессор, руководитель Института кардиологии мин�
здрава России и дочь широко известного в недалёком прошлом кремлёвского кардио�
лога. Все мы виноваты перед ней, что ещё живы. Не почили в бозе, не окочурились и не
отдали концы согласно её теории, в основе которой такая высоконаучная мысль: «Две
трети больных умирают в первые 5 лет болезни!» Это заключение профессора и круп�
ного кардиолога Ирины Евгеньевны я прочитал на интернетовской страничке, укра�
шенной символикой минздрава. Мало того, она выдаёт неслыханное доселе утверж�
дение, что препарат, рекламируемый ею, — «единственное лекарство, которое офици�
ально рекомендуется минздравом для лечения гипертонии… Его разработка началась
ещё несколько лет назад и завершилась буквально недавно».

ЭТО ЗНАЧИТ, что советских людей и «дорогих
россиян», как говаривал некто Ельцин, лечили

и лечат какой�то дрянью, не рекомендованной
минздравом страны. Как же я и мои друзья умудри�
лись дожить до почтенного возраста и продолжаем
ходить по горам, сплавляемся по бурным рекам и
бегаем на лыжах? Значит, и лекарства помогали, а
ещё больше помогал здоровый образ жизни.

Прочитал я интервью Чазовой и решил ещё раз
продиагностировать самого себя по её методике,
включающей такие признаки: головная боль, хро�
ническая усталость, нечёткое зрение, учащённое
сердцебиение, потливость… Если есть хотя бы два
признака, «то не сомневайтесь — у вас есть гипер�
тония», убеждает нас эта дама. Я взял наугад не два,
а три признака, чтобы уж было наверняка: учащён�
ное сердцебиение, потливость и головную боль. По
этим признакам выходило, что у меня, кроме ги�
пертонии, куча всяких болезней, в том числе тро�
пическая лихорадка Денге. Причём смертельно
опасная её форма — геморрагическая. Правда, пот
у меня не холодный, а горячий, когда оденусь
слишком тепло. Сердцебиение учащается, если
лыжня ведёт в гору. А головная боль возникает, ког�
да начитаюсь всяких глупостей…

Что же делать, «куды бечь», как
говорят в народе. Чазова советует:
«…Если есть совпадения — обра�
титесь к специалисту или просто
используйте…» Дальше следует на�
звание препарата. К специалисту
попадаешь разве что через месяц.
«Просто» использовать препарат,
без консультации с лечащим вра�
чом, без учёта особенностей орга�
низма, — значит заниматься само�
лечением. Причём самолечение
рекомендует не какой�нибудь медицинский шарла�
тан, а руководитель Института кардиологии. Но как
ей верить, если в одном месте своего интервью док�
тор медицинских наук И. Чазова заверяет: «Тонус со�
судов полностью восстанавливается после одного
курса применения». А в другом утверждает обратное:
«Гипертония в зачаточном состоянии сохраняется
(проблема с тонусом сосудов)».

Препарата, по словам Чазовой, выпускается ма�
ло, всё раскупается прямо «на производстве». Но
после внесения немаленькой суммы его доставят «с
ближайшего склада». Значит, выпускается много,
если склады уже есть по всей России?

Что�то у профессора не сходятся концы с кон�
цами.

Зато система продажи препарата, по её словам,
надёжна и прозрачна: «Я сама проверяла её на днях
и не обнаружила изъянов». В этих словах чувствует�
ся гордая уверенность маститого торговца. Но
должностной инструкцией руководителя Институ�
та кардиологии, если она имеется, наверняка не
предписана проверка хода реализации препаратов.
Значит, это личная инициатива госпожи Чазовой.
И тогда становится понятно, почему эта дама не
требует обязательной консультации с лечащим вра�
чом и подталкивает гипертоников к покупке препа�
рата угрозой неотвратимой смерти. Скорее всего,
интересы у госпожи Чазовой, да простит она меня
ещё раз, не лечебные, а коммерческие.

НАША учёная дама не одинока на рекламном
поприще. В ногу с ней шагает руководитель

Института флебологии Виктор Семёнов, нагоняя
страх тромбами и язвами. А главный уролог Рос�
сии профессор Сергей Дубравин сообщает жите�
лям Самары, что специально для них установлены
дни льготной распродажи чудо�препарата, кото�
рый решает урологические проблемы. Цена пре�
парата — 1 рубль. Я проверил. Один препарат сто�
ит действительно один рубль, если три препарата
купишь по цене в пределах тысячи рублей за шту�
ку. А если не купишь, так и гуляй, Вася! Надо по�
лагать, эта «благотворительная» программа из Са�
мары переместится в другие города России, так
что, граждане, не рассчитывайте на бескорыстную
помощь целителей и продавцов.

Но всем прочим медицинским светилам дал фо�
ру Геннадий Толбухин — директор Научного центра
акушерства, гинекологии и перинатологии, акаде�

мик РАМН, доктор медицинских наук, профессор.
Сфера научных и должностных интересов этого ма�
ститого учёного понятна из названия центра. Одна�
ко на рекламном поприще его занесло «не в ту
степь». Профессор сообщает: «Под моим руковод�
ством в нашем центре были проведены сертифика�
ционные испытания». Если вы думаете, что они
были связаны с проблемами акушерства и гинеко�
логии, то глубоко ошибаетесь. В этом сугубо жен�
ском центре испытывался препарат, связанный с
мужской потенцией, изготовленный той же фир�
мой, что произвела виагру. Но он якобы гораздо эф�
фективнее. И вот теперь учёный муж активно рек�
ламирует этот препарат в самых восторженных то�
нах как нечто новое, хотя зарегистрирован он был
— это мне сказал менеджер по продаже — уже дав�
ненько. Осведомлённые граждане читают интер�
вью профессора, смотрят на снимок известного,
весьма пожилого деятеля культуры с молодой же�
ной, врезанный в текст, и ржут во весь голос. Ведь
этот пожилой деятель, разрекламированный в каче�
стве символа сексуального долголетия, лет пять на�
зад собственноручно начертал в одном из своих со�
чинений: «Слава богу, я теперь импотент!»

Перечислять всех рекламных агентов, увенчан�
ных высокими должностями и учёными степеня�
ми, можно долго. Для ускоренной продажи пре�
парата используются одни и те же аргументы:
производство ограничено, спрос огромный, про�
даётся только внутри России. И самый важный:
промедление смерти подобно!

ВМНОГОЧИСЛЕННЫХ интернетовских ин�
тервью, сделанных на одну колодку, как прави�

ло, не указывается дата публикации. Только у гос�
пожи Чазовой сказано, что материал обновлялся
30 ноября 2016 года. Возможно, другие интервью
висят в Интернете пять и более лет. И две трети ру�
ководителей институтов — люди пожилые, естест�
венно, гипертоники — могли покинуть этот мир в
соответствии с научной теорией Ирины Евгеньев�
ны. Или сменить работу. Но и они, вместе с ныне
действующими академиками и профессорами,
продолжают подталкивать наш народ на покупки
чудо�лекарств, используя авторитет государства,
его атрибутику и высокие звания, этим же госу�
дарством присвоенные. Причём здравствующие
медицинские светила занимаются рекламной ша�
башкой, отвлекаясь от основной работы. Видимо,
все важные проблемы в здравоохранении страны
уже решены и осталась только одна — втюрить нам
тройной комплект гелей, мазей, капсул и прочих
препаратов для полного исцеления от разных бо�
лезней, над которыми мается без особого резуль�
тата вся мировая медицина.

Как поступать в таких случаях, недавно всем
нам продемонстрировал президент страны. Он ос�
вободил от государственных должностей тех, кто
прорвался в академики. Пусть послужат науке,
чтобы не губили свои таланты на государственном
поприще. А в данной ситуации высокопоставлен�
ные учёные со своих постов рвутся в рекламный
бизнес. Может, им тоже надо помочь — освобо�
дить от обременительных должностных обязанно�
стей. И пусть руководители различных центров и
институтов, доктора, профессора и академики без
помех послужат рекламному бизнесу. Только надо
бы их немного подучить. При таком примитивном
уровне лекарственного пиара у этих господ вряд
ли что получится.

Александр ПЕТРОВ.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Самара.

На правительственной кухне

Никому не позволено пачкать святое имя

19 декабря из подмосковного совхоза имени
Ленина в ДНР и ЛНР был отправлен очередной 
58�й гуманитарный конвой, сформированный ком�
мунистами Москвы, Московской области, Тулы,
Орла, Республики Марий Эл. К трём машинам,
стартовавшим из Москвы, по пути следования при�
соединились и другие. Гуманитарный груз состоял
из самого необходимого: продуктов, детской одеж�
ды и обуви, медикаментов, книг и, конечно, ново�
годних подарков и игрушек для детей. В общей
сложности коммунисты отправили в Донбасс более
10 тысяч подарков. Эти подарки были собраны во
многом благодаря личному участию депутатов
фракции КПРФ в Госдуме. Не остались в стороне
общественные организации «Русский Лад» и «Дети
войны». Несколько тысяч подарков отправили ком�
мунисты Якутии и Ростовской области. 

ПОСЛЕ долгих и мучитель�
ных расчётов правитель�
ство (в декабре!) опреде�

лило наконец размер прожиточ�
ного минимума на третий квартал
минувшего года. На душу населе�
ния он составил 9889 рублей, что
на 67 рублей меньше, чем каби�
нет определил на второй квартал,
опять же в результате мучитель�
ных расчётов, в сентябре.

Трудоспособное население
кабмин таким вот нехитрым
способом «обогатил» по срав�
нению со вторым кварталом на
44 рубля, снизив его прожиточ�
ный минимум с 10722 до 10678
рублей. Пенсионеров он «обла�
годетельствовал» на 27 рублей,
снизив их прожиточный мини�
мум с 8163 до 8136 рублей. А де�
тям преподнёс «подарок» аж в
193 рубля, снизив их прожиточ�

ный минимум с 9861 до 9668
рублей в месяц. С детьми пра�
вительству пришлось порабо�
тать особенно усердно, так как
в октябре минтруда передало в
правительство совсем другие
данные по их прожиточному
минимуму: 9969 рублей.

Заметим, что именно во вто�
ром квартале правительство рас�
порядилось весьма существенно
повысить тарифы (с 1 июля) на
услуги ЖКХ. Но в прожиточном
минимуме расходы населения на
услуги ЖКХ снизились на 0,7%.
Так же точно, как и все осталь�
ные расходы: на одежду, обувь,
лекарства, транспорт и т.д. 

Не верьте глазам своим, когда
смотрите на счета и ценники, ве�
щают чиновники. Глаза вас об�
манывают, а мы — нет. Наступил
сезон, когда цена на капусту,

морковь, свёклу, лук и даже яб�
локи стала снижаться. А все ос�
тальные затраты, по нашей мето�
дике, мы приравниваем к стои�
мости продовольственной кор�
зины. Раз капуста подешевела,
значит, и коммунальные плате�
жи — тоже. Логика железная, как
и рука, которая нас душит.

Однако, несмотря на все эти
манипуляции, по данным Рос�
стата, в третьем квартале 2016 го�
да численность граждан России с
доходом ниже прожиточного
минимума выросла по сравне�
нию с аналогичным периодом
прошлого года на 900 тысяч: с
17,9 до 18,8 миллиона человек.
Впрочем, как гласит народная
мудрость, сытый голодного не
разумеет. Ведь у этих самых чи�
новников — даже без «откатов» и
взяток — жалованье превышает
установленный ими прожиточ�
ный минимум в десятки раз.

Владимир ДЕКТЕРЁВ.

Не темните,
профессор!

Логика удушения
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Объявлен Год науки

Президент Республики Беларусь
Александр Лукашенко подписал указ
«Об объявлении 2017 года Годом науки».

О СНОВНОЙ ЦЕЛЬЮ этого решения яв�
ляется повышение роли науки в выпол�
нении задач социально�экономического

развития страны, создание благоприятных ус�
ловий для сохранения и развития научного по�
тенциала, формирование международного ими�
джа Белоруссии как страны с высоким уровнем
интеллектуального и человеческого капитала.

Правительству поручено с участием Нацио�
нальной академии наук, облисполкомов, Мин�
ского горисполкома разработать и утвердить ре�

спубликанский план мероприятий по проведе�
нию в 2017 году Года науки, отражающий взаи�
модействие науки с социальной сферой, отрас�
лями экономики, инновационную деятель�
ность, международное научно�техническое со�
трудничество.

Реализация плана мероприятий будет способ�
ствовать развитию отечественных научных
школ, вузовской и отраслевой науки для обес�
печения устойчивого экономического роста
страны, приумножения научного потенциала
Белоруссии, поддержке творчески мыслящих
молодых учёных и специалистов, их патриоти�
ческого воспитания.

Алина ГРИШКЕВИЧ.

Ставка на инновации
Пять проектов из Ви!

тебской области ото!
браны для включения в
Госпрограмму иннова!
ционного развития Бе!
лоруссии на 2016—2020
годы. Об этом сообщил
журналистам председа!
тель Государственного
комитета по науке и тех!
нологиям (ГКНТ) Алек!
сандр Шумилин.

Э ТО ДВА ПРОЕКТА в
Миорах — строительство
завода по производству

металлического листа и белой
жести (на снимке) и создание
аквакультурного комплекса по
подращиванию личинки и вы�
ращиванию товарного угря;
вторая очередь реконструкции
комбината сельского домост�
роения для производства ме�
таллоконструкций (СООО
«Новополоцкий завод техноло�
гических металлоконструк�
ций»); разработка и создание
интеллектуальной системы уп�
равления процессами опрыс�
кивания сельскохозяйствен�
ных культур (ООО НПП «Бела�

ма плюс», Орша); строительст�
во инновационного кролико�
водческого комплекса (ООО
«Бешенковичи агропродукт»).

А. Шумилин добавил, что это
будет уже третья по счёту Гос�
программа инновационного
развития и она имеет важные
новшества. «Программа откры�
тая, и, если будут появляться но�
вые проекты, мы предусматри�
ваем механизм, по которому в
течение года правительство при�
мет решение об их включении в
программу с последующим со�

гласованием с главой государст�
ва. Кроме того, появится пря�
мой источник финансирования
— централизованный иннова�
ционный фонд. И прежде всего
государственные ресурсы, кото�
рые станут аккумулироваться в
этом фонде, будут направляться
на проекты госпрограммы», —
заключил председатель ГКНТ. 

Екатерина КНЯЗЕВА.
(БЕЛТА).

Фото с сайтов belta.by
и vitvesti.by

В фокусе — Центральная Азия

Прикаспийские
газовые войны

И РАНСКО�ТУРКМЕН�
СКОМУ сотрудничеству
в топливно�энергетичес�

кой сфере не один год. Ровно
двадцать лет назад руководители
двух стран торжественно запус�
тили газопровод «Дружба». 200�
километровая ветка связала
Туркмению с провинцией Голес�
тан на северо�востоке Ирана.
Как известно, Исламская Рес�
публика обладает собственными
крупными запасами природного
газа, большая часть которого ис�
пользуется внутри страны. Доля
импорта из Туркмении невели�
ка: по данным Национальной
газовой компании Ирана, она не
дотягивает даже до 3 процентов
от общего потребления газа. Од�
нако все эти годы Тегеран не
разрывал соглашения с Ашхаба�
дом. Сказывались как экономи�
ческая выгода (Голестан распо�
ложен намного ближе к турк�
менским месторождениям, чем
к иранским на берегу Персид�
ского залива), так и политичес�
кие соображения. В условиях
давления со стороны Запада
иранские власти всегда дорожи�
ли дружескими отношениями с
ближайшими соседями.

В Ашхабаде тоже долгое время
трезво оценивали выгоду от со�
трудничества с Ираном. Именно
природный газ является основ�
ным экспортным товаром Турк�
мении, в то время как покупате�
лей сырья у страны немного. В
прошлом году контракт с «Турк�
менгазом» разорвал российский
«Газпром», что привело к пре�
кращению поставок топлива по
трубопроводу «Средняя Азия—
Центр». После этого туркмен�
ский газ продолжал экспортиро�
ваться только по двум направле�
ниям: в Китай и Иран.

Однако и этот скудный пере�
чень в Ашхабаде предпочли со�
кратить, в конце декабря 2016�го
публично потребовав от Тегера�
на выплаты долга в 2 миллиарда
долларов. В противном случае,
заявили власти Туркмении, по�
ставки газа будут полностью
прекращены. Добавим, что уг�
розы прозвучали в разгар силь�
ных морозов, обрушившихся на
северные районы Ирана.

Акция носила тем более про�
вокационный характер, что в Те�

геране никогда не скрывали на�
личие задолженности перед со�
седом. Трудности с оплатой
туркменского газа возникли по�
сле наложения на Иран санкций
ООН, сделавших невозможны�
ми международные денежные
переводы. Тем не менее боль�
шую часть долга страна уже вы�
платила: частью товарами, час�
тью — уже после снятия санк�
ций — деньгами. 

В последние дни минувшего
года в Ашхабад прибыла иран�
ская делегация для обсуждения
спорных вопросов. Как сооб�
щалось, по итогам переговоров
контракт на экспорт туркмен�
ского газа был продлён на пять
лет. Казалось, конфликт исчер�
пан, но 1 января поставки по
трубопроводу были остановле�
ны. Согласно официальному
заявлению МИД Туркмении,
Тегеран «не прилагает необхо�
димых усилий для погашения
своего долга», что привело к
«вынужденному ограничению
поставок природного газа». В
Национальной газовой компа�
нии Ирана, в свою очередь, на�
звали незаконным вмешатель�
ство внешнеполитического ве�
домства соседней страны в пе�
реговоры и пригрозили подать
исковое заявление в междуна�
родный Арбитражный суд.

С точки зрения защиты на�
циональных интересов поведе�
ние туркменского руководства
выглядит крайне нелогичным.
Потеря предпоследнего поку�
пателя газа происходит на фоне
регулярных заявлений прези�
дента Гурбангулы Бердымуха�
медова о необходимости дивер�
сифицировать направления
экспорта сырья.

Ключом к пониманию по�
следних действий Ашхабада мо�
жет служить усилившаяся зави�
симость республики от ряда
стран. После визита в Туркме�
нию президента Турции Реджепа
Тайипа Эрдогана в декабре 2015
года отношения между государ�
ствами заметно активизирова�
лись. Анкара является главным
лоббистом так называемого
Южного газового коридора —
системы трубопроводов из Турк�
мении и Азербайджана через
территорию Турции в направле�

нии Европы. Эту идею поддер�
живают и власти ЕС, что было
подтверждено в ходе междуна�
родной нефтегазовой конферен�
ции, прошедшей в декабре в Аш�
хабаде. Как заявил временный
поверенный в делах Евросоюза
Любомир Фреборт, в Брюсселе
готовы провести переговоры с
Туркменией, для чего будет со�
зван специальный саммит. Кро�
ме того, на ближайшие месяцы
запланирована трёхсторонняя
встреча глав Турции, Азербайд�
жана и Туркмении. Об этом 4 ян�
варя заявил глава турецкого
МИД Мевлют Чавушоглу. 

Не вызывает сомнений, что
основной темой переговоров
станет экспорт газа, а также ба�
рьеры, стоящие на пути реализа�
ции совместных проектов. Глав�
ным из них является позиция
Ирана. В отсутствие консенсуса
по правовому статусу Каспий�
ского моря Тегеран выступает
против прокладки трубопровода
по морскому дну из Туркмении.
Очередное заседание рабочей
группы по выработке соответст�
вующей конвенции намечено на
конец января в Ашхабаде. Не
исключено, что демарш Туркме�
нии приурочен как раз к этому
событию и должен стать допол�
нительным инструментом дав�
ления на Иран.

Ещё одной заинтересованной
в конфликте стороной может
быть Саудовская Аравия. В Эр�
Рияде стремятся ограничить
восстановление Тегераном по�
зиций на рынке нефти и газа, а
потому поддерживают проклад�
ку газопровода ТАПИ (Туркме�
ния—Афганистан—Пакистан—
Индия). В сентябре прошлого
года базирующийся в королевст�
ве Исламский банк развития
объявил о готовности участво�
вать в финансировании проекта.
Наконец, в декабре стало изве�
стно о подключении к строи�
тельству ТАПИ немецкой кор�
порации «Сименс», заявившей о
выделении 2,5 миллиарда долла�
ров. И Эр�Рияд, и Берлин могли
поставить в качестве обязатель�
ного условия разрыв сотрудни�
чества Ашхабада и Тегерана. 

Очевидно, что руководство
Туркмении рассчитывает тем са�
мым поправить ухудшившееся
финансовое положение страны.
Однако, жертвуя «синицей в ру�
ках» ради призрачного «журавля
в небе», оно рискует стать раз�
менной монетой в большой игре. 

Сергей КОЖЕМЯКИН.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Бишкек.

Ашхабад пошёл на обострение отношений с Те!
гераном. С 1 января прекращена поставка туркмен!
ского газа в Иран. Свой шаг власти республики объ!
ясняют накопившимися долгами, хотя демарш
очень странным образом совпал с резким усилени!
ем активности на туркменском направлении Тур!
ции, Евросоюза и Саудовской Аравии. 

Вести с Украины

Ещё накануне нового
года бонзы из Евросою!
за ясно дали знать сво!
им украинским васса!
лам, что ни о каких бла!
гах евроинтеграции в
ближайшие десятиле!
тия для них и речи быть
не может. Даже отобра!
ли последнюю морков!
ку в виде безвизового
режима.

ВЕСЬМА ОРИГИНАЛЬ�
НО поздравили украинцев
с Новым годом и Рождест�

вом сотрудники посольства
США в Киеве. Для удовольствия
аборигенов они вырядились в
украинские вышиванки и спели
на украинском языке псевдо�
рождественские колядки. Осо�
бенно колоритно из уст новых
хозяев заблудшей страны звуча�
ла просьба: «Дайте грошей».

Для того чтобы убедить своих
союзников в неизменности кур�
са, ярый русофоб республика�
нец Джон Маккейн, взяв на се�
бя роль госсекретаря США, от�
правился в турне по странам�
сателлитам, якобы анонсируя
новую внешнюю политику Ва�
шингтона.

Делегация начала турне с Эс�
тонии, потом побывала в Латвии
и Литве. Только на третий день
сенаторы добрались до Украи�
ны, откуда отправились в Гру�
зию. Везде звучали одни и те же
заявления и заверения: «Запад
вас не оставит!» Рядовым укра�
инцам визит Джона Маккейна
со товарищи по конгрессу был
преподнесён как нечто исклю�
чительное, как знак особого
внимания Вашингтона к про�
блемам именно Украины — пе�
редового отряда защиты демо�
кратических ценностей. Да и
сам Маккейн был представлен
не просто сенатором, а прямо�

таки боевым петухом, как и во�
дится в канун соответствующего
года. Любимца патриотической
публики и его коллегу Линдси
Грэма Пётр Порошенко велико�
душно наградил высшими орде�
нами Украины — Свободы и
Ярослава Мудрого. При этом
подчёркивалось, что сенаторы
прервали рождественские кани�
кулы и специально прилетели в
Киев, чтобы получить заслужен�
ные награды лично из рук укра�
инского президента.

Не обошлось и без конфузов.
Выступая перед военнослужа�
щими в Мариуполе, куда укра�
инский президент прибыл вмес�
те с Маккейном, Порошенко за�
явил: «Дорогие наши соотечест�
венники! Украинская оккупация
— это временно. Мы обязатель�
но объединимся». Эти слова ши�
роко обсуждались в соцсетях, их
называли «оговоркой по Фрей�
ду» и «сенсацией прошедшего
года». Вскоре видео было удале�
но со всех ресурсов в рамках «за�
чистки информационного про�
странства», но из памяти со�
граждан его не вычеркнуть.

В свою очередь Джон Мак�
кейн для оказания моральной
поддержки со стороны США
поспешил заявить: «Ваша борь�
ба — это наша борьба, и мы по�
бедим вместе». При этом сена�
тор выразил надежду, что терри�
тория ДНР будет «освобожде�
на» ВСУ в 2017 году.

Характерно, что сразу после
посещения украинских вояк вы�

сокими гостями на Мариуполь�
ском направлении был открыт
массированный огонь по сёлам
Коминтерново, Саханка и Ле�
нинское. Только за те же сутки
ВСУ 357 раз нарушили режим
прекращения огня на линии раз�
граничения сторон между Укра�
иной и ДНР. Регулярные обстре�
лы и боевые столкновения с тех
пор не прекращаются ни на
один день. Руководство ВСУ ис�
пользует любую возможность
продвинуться вперёд хотя бы на
несколько сотен метров, зани�
мая так называемые серые зоны. 

СВОЕОБРАЗНЫМ знаме�
нием того, что Украина не
собирается сворачивать с

курса, избранного в феврале
2014 года, стали марши неофа�
шистов на улицах Киева и дру�
гих городов: Запорожья, Жито�
мира, Ровно, Днепропетровска,
Одессы, оккупированного Кие�
вом Славянска. Сотни «патрио�
тов» с факелами и барабанами
отмечали 108�летие со дня рож�
дения своего кумира — Степана
Бандеры.

По традиции участники шест�
вий, среди которых выделялись
представители националистиче�
ского объединения «Свобода»,
вышли на улицы в балаклавах,
скрывающих лицо, скандируя:
«Украина — превыше всего!»,
«Наш пророк — Бандера!», а так�
же антироссийские кричалки.

Правда, стоит отметить, что
последние шествия не были

столь многолюдными, как рань�
ше. Даже в Киеве собралось ме�
нее тысячи бандеровцев, а другие
города могли «похвастаться» от
силы парой сотен «патриотов».

Ко всему прочему, во Львов�
ской области в день рождения
Бандеры сожгли музей УПА.
Пожар, вероятной причиной ко�
торого стал поджог, уничтожил
музей Украинской повстанчес�
кой армии в посёлке Басевцы.

Подводя итоги минувшего го�
да, лидер Компартии Украины
Пётр Симоненко отметил, что
он ознаменовался дальнейшим
укреплением олигархической
диктатуры и разгулом неонациз�
ма в стране. Значительно уси�
лился социальный геноцид,
ставший трагическим результа�
том политики правящего режи�
ма, направленной на «утилиза�
цию лишнего населения» через
неподъёмные цены и тарифы,
через ликвидацию общедоступ�
ной медицины и уничтожение
всеобщей системы качественно�
го образования, через отказ от
поддержки отечественного про�
изводителя и налоговые поборы,
моральный и физический тер�
рор в отношении политической
оппозиции и инакомыслящих.

К этому следует добавить тер�
роризм, неонацизм, тотальную
коррупцию, пронизавшие всю
вертикаль государственной вла�
сти и управления и прочно ут�
вердившиеся в качестве основ
государственной политики и
идеологии.

Под безжалостный каток так
называемых реформ, проводи�
мых правящим олигархическим
режимом по требованию и в ин�
тересах Соединённых Штатов
Америки, Европейского союза,
Международного валютного
фонда, транснациональных кор�
пораций, попали не только пен�
сионеры, инвалиды, но и другие
незащищённые слои общества.

Продолжающаяся граждан�
ская война в Донбассе, потеря
внешних рынков, в первую оче�
редь России и других постсовет�
ских государств, практически
полная сдача внутреннего рынка
иностранному капиталу обусло�
вили катастрофическое падение
экономики и глубочайший фи�
нансовый кризис, привели к
росту безработицы, очередному
витку инфляции и обесценива�
нию реальных доходов населе�
ния, к массовому обнищанию
людей. Зарплата и доходы (есте�
ственно, речь не идёт о наворо�
ванных олигархами капиталах) в
2016 году стали самыми низкими
не только в Европе, но и на всём
постсоветском пространстве.

Как заметил Симоненко, в ра�
зы выросла преступность, а по
уровню смертности Украина
оказалась на втором месте в ми�
ре, уступив первенство лишь
карликовой африканской стра�
не Лесото. 

В завершение поздравления
своих сограждан, сторонников
КПУ лидер партии коммунис�
тов призвал их, вступая в 2017�й
— год 100�летия Великой Ок�
тябрьской социалистической
революции, общими усилиями
позаботиться, чтобы он стал пе�
реломным для народа Украины
в борьбе за социальную спра�
ведливость и подлинное наро�
довластие.

В.М.Т.

Европейские чемпионы
по нищете

Стремление мигран!
тов и беженцев попасть
в Европу сделалось ис!
точником наживы для
тех, кто отчасти и про!
воцирует этот исход, —
для «Исламского госу!
дарства» и других джи!
хадистских организа!
ций, пишет автор статьи
в испанской газете «Па�
ис» Херман Р. Паэс. 

П УНКТОМ ОТПРАВЛЕ�
НИЯ для мигрантов,
пытающихся доплыть

до Италии, служит Ливия. «ИГ
ввело «дорожные сборы», и в
его карман попало до 30% от
почти 300 млн. евро — общей
суммы дохода, которую при�
несла перевозка мигрантов в
Ливии в 2015 году», — сообща�
ет издание, ссылаясь на некие
«доклады западных разведок»,
оказавшиеся в его распоряже�
нии. «То есть халифат получил
88 млн. евро, взимая «комис�
сионные» с тех, кто занимался
контрабандой людей, прохо�

дивших через его блокпосты
или желавших отплыть в море
с участка побережья, подвласт�
ного террористам в окрестнос�
тях Сирта (те контролировали
до 150 километров береговой
линии)», — поясняет автор. Он
напоминает, что, хотя ливий�
ские силы начали наступление
при поддержке США, террори�
сты продолжают сопротив�
ляться в центре города Сирт. 

«Согласно вышеупомяну�
тым докладам, в 2015 году не�
легальная доставка мигрантов
превзошла «любой другой ис�
точник дохода от незаконной
торговли и контрабанды в ре�
гионе», обогнав по товарообо�
роту другие виды преступной
деятельности, типичные для
Ливии после свержения Муа�
мара Каддафи: и наркотрафик
(приносящий 13—18 млн. ев�
ро, распределённые между Ли�

вией, Тунисом и Алжиром), и
торговлю оружием (13—27
млн.), и контрабанду сигарет и
медикаментов (9 млн.)», — го�
ворится в статье. 

«Мигранты предпочитают
отправляться в путь с побере�
жья, подконтрольного ИГ, —
так выше шансы добраться до
места», — утверждает эконо�
мист Лоретта Наполеони, ав�
тор книги «Контрабандисты
людей». По словам Наполео�
ни, плавание под надзором ха�
лифата стало для мигрантов
чем�то вроде «гарантии качест�
ва». ИГ якобы установило ли�
мит: не более 120 человек на
борту одного судна, и это сни�
жает риск кораблекрушений. 

«Наполеони, заявляющая,
что у неё есть источники на ме�
стах, сообщает: ИГ установило
фиксированный тариф (1600
евро с человека), а с контра�

бандистов людей взимает 50%
дохода взамен на право отплы�
вать с подконтрольных ему бе�
регов. ИГ также наказывает
контрабандистов, если те не
соблюдают его правил или пы�
таются взимать с мигрантов за�
вышенную плату за проезд», —
говорится в статье. 

Со своей стороны, Кристиан
Неллеман из норвежского ана�
литического центра RHIPTO
заявляет: «Преобладающая
часть доходов от этого бизнеса
идёт в карманы других группи�
ровок, а не ИГ». В Ливии более
1700 вооружённых группиро�
вок, которые стараются на�
житься на кризисе с беженца�
ми. «Даже контрабандисты
наркотиков стали переклю�
чаться на бизнес на мигран�
тах», — замечает Неллеман. По
его словам, большая часть су�
дов отплывает не с берегов,

подконтрольных ИГ, а с запад�
ного побережья. 

По оценкам Неллемана, в
минувшем, 2016 году потенци�
альные доходы ИГ от передви�
жений мигрантов «резко сни�
зились» из�за наступления ли�
вийских войск. 

Наполеони, однако, считает,
что закрытие «восточного ко�
ридора», по которому мигран�
ты раньше попадали в Европу
через Турцию, может повысить
рентабельность пути через
Средиземное море — «единст�
венного, который сегодня ос�
таётся открытым». И поясняет:
«Те, кто сейчас бежит из Мосу�
ла, не могут попасть на север
через Турцию, так что они по�
пытаются пробраться в Ливию,
а для этого нужно пересечь
часть халифата. То же самое де�
лают афганцы».

(Inoprеssa.ru).

ИГ вводит «дорожные сборы»
По страницам зарубежной печати

●● БРЕМЕН. Крупная партия американского оружия при0
была в этот немецкий порт в рамках программы «Атлантичес0
кая решимость». Далее танки, самоходные гаубицы и воен0
ные машины всевозможного назначения отправятся по же0
лезной дороге на полигон близ польского города Жагань.
Впоследствии часть вооружений будет доставлена в Румынию
и прибалтийские страны. Вместе с оружием в Европу пере0
брошены и около 4000 американских солдат — пехотная ди0
визия и танковая бригада. Решение о начале второй фазы
«Атлантической решимости» было принято на последнем сам0
мите НАТО в июле 2016 года.

●● ЛОНДОН. Работники расположенного в центре британ0
ской столицы универмага «Харродс», одного из самых феше0
небельных в мире, вышли с протестом на улицу перед здани0
ем магазина, обвинив компанию0работодателя в невыплате
чаевых. На митинг собрались 483 сотрудника, обслуживаю0
щие 16 кафе и ресторанов, находящихся в «Харродс». За об0
служивание клиентов в этих точках общепита взимают до0
полнительный сбор, но работники ресторанной сети универ0
мага утверждают, что менеджмент оставляет за собой льви0
ную долю этой наценки, лишая, таким образом, поваров и
официантов ежегодной выплаты в размере около 5000 фунтов
стерлингов.

●● БУАКЕ. Властям Кот0д’Ивуара удалось договориться
со взбунтовавшимися военными, которые несколько суток
с оружием в руках блокировали основные дороги и практи0
чески захватили второй по величине город африканского
государства. Как заявил президент страны Алассан Уатта0
ра, правительство примет во внимание требование военно0
служащих о повышении жалованья и улучшении жилищ0
ных условий. В ответ на это мятежники, к которым присо0
единились солдаты ещё нескольких городов Кот0д’Ивуара,
согласились сложить оружие и вернуться в казармы.

(По сообщениям информагентств 
подготовила Алёна ДУНАЕВА).

Пульс планеты

●● 8 января на пекинском этапе Кубка мира по ледолазанию
сезона 2016/2017 года под эгидой Международного союза аль-
пинистских ассоциаций прошли соревнования на скорость
среди мужчин и женщин. 

Сообщает Синьхуа

Д ЛЯ ЛЮБОЙ ЖЕНЩИНЫ день, когда
она и её избранник клянутся друг другу в
вечной любви в присутствии близких, как

правило, остаётся одним из ярчайших и счаст�
ливейших событий в жизни. Но если в Европе
свадебные торжества традиционно ассоцииру�
ются с праздничным весельем, красивыми бе�
лыми платьями, цветами и подарками, то в дру�
гих уголках Земли реалии бракосочетания зача�
стую выглядят далеко не так радужно.

В ближневосточных, азиатских и африкан�
ских странах многие представительницы пре�
красного пола выходят замуж и рожают детей в
том возрасте, когда их западные сверстницы
ещё сидят за школьной партой. Неудивительно,
что в день свадьбы они чувствуют себя едва ли
не самыми несчастными созданиями на плане�
те. Особенно это касается юных беженок: ведь
их родители, спасаясь от кровопролитных воен�
ных конфликтов, пытаются защитить своих до�
черей, как можно скорее выдав их замуж. По
данным международной благотворительной ор�
ганизации Save The Children («Спасём детей»), в
2013 году каждая четвёртая девушка в возрасте
15—17 лет из числа сирийских мигрантов в Иор�
дании была замужней. Как указывается в докла�
де экспертов по защите прав детей, приурочен�
ном к отмечаемому в октябре Международному
дню девочек, в мире каждые 7 секунд выходит
замуж ребёнок младше 15 лет. А в таких странах,

как Афганистан, Йемен, Индия и Сомали,
представительницы слабого пола становятся
жёнами вообще в 10�летнем возрасте, причём
их супруги обычно значительно старше их.

«С детского брака начинается цикл дискри�
минации девочек, которых лишают основных
прав — учиться, развиваться и просто быть деть�
ми, — цитирует Хелле Торнинг�Шмитт, главу
Save The Children, агентство «Рейтер». — Девоч�
ки, выходящие замуж слишком рано, очень час�
то не могут посещать школу, сталкиваются с
грубым обращением в семье, систематически
подвергаются издевательствам и даже изнаси�
лованиям. Такие малолетние хранительницы
домашнего очага рано беременеют и подхваты�
вают различные болезни, передающиеся поло�
вым путём, включая СПИД. Они также рожают
детей, когда их организм ещё не полностью го�
тов к этому, что оказывает разрушительное воз�
действие как на их собственное здоровье, так и
на здоровье потомства».

По оценкам Детского фонда ООН, число де�
вочек, состоящих в раннем браке, к 2030 году
увеличится с нынешних 700 миллионов до бо�
лее чем 950 миллионов. Организация Save The
Children призывает власти всех стран мира ре�
шить эту проблему через принятие законов, на�
правленных против дискриминации маленьких
представительниц прекрасного пола.

Елена МОРОЗОВА.

Дискриминация

Всё начинается с детского брака

Н ОВЫЕ избранные руководители государств, раз�
делённых рекой Днестр и одновременно пропа�
стью вражды и непонимания, которая получила

название «Приднестровский конфликт», вступили в
должность в конце минувшего декабря. Последняя
встреча двух лидеров стран�соседей состоялась в уже да�
лёком 2008 году, просто в другую эпоху, после чего собы�
тия в отношениях Молдавии и самопровозглашённой
Приднестровской Молдавской Республики складыва�
лись так плохо, что о новой встрече, даже просто чинов�
ников средней руки, приходилось лишь мечтать.

И очень символично, что первый международный
контакт на высшем уровне у Игоря Додона (Молдавия)
и Вадима Красносельского (ПМР) состоялся в погра�
ничном городе, как его называют, в «молдавском Бер�
лине», — в Бендерах, который находится под юрисдик�
цией двух государств, где в 1992 году пролилась кровь
защитников Приднестровья и волонтёров Молдавии и
где работает Объединённая контрольная комиссия по
примирению сторон. Встреча была организована при
посредничестве России. Её уже называют знаковой и
прорывной. Хотя и та и другая сторона дали весьма ос�
торожную оценку состоявшейся встрече как «ознако�
мительной», «предварительной» и т.п.

Важно подчеркнуть, что статусные, институцио�
нальные вопросы о признании или непризнании При�
днестровья частью Молдавии, которые раньше явля�
лись камнем преткновения в переговорах, на нынеш�
ней встрече вообще не поднимались. И это большая
победа Приднестровья, победа здравого смысла, ос�
тавляющая надежды на то, что в отношениях сторон и

в затянувшемся конфликте на Днестре наступает но�
вая эпоха.

Говорили о жизненно важных для граждан, прожива�
ющих на обоих берегах реки, запутанных и годами не
решаемых вопросах свободы перемещения, совместно�
го признания внутренних документов, разблокирова�
ния приднестровского участка важной для экономиче�
ской деятельности двух стран железнодорожной ветки,
вопросах частот мобильной связи, которые буквально
«налезают» друг на друга, экологии и совместного ис�
пользования реки и спорных сельхозугодий, отмены
политически ангажированных уголовных дел и др. 

Встреча длилась полтора часа, но этого, кажется,
хватило, чтобы подвести черту под «холодной» чет�
вертьвековой войной между соседями. Стороны дого�
ворились создать специальную группу экспертов, ко�
торые начнут поэтапно разгребать проблемные завалы.
Оба президента согласились, что компромисс, безус�
ловно, должен быть найден и будет найден. При этом
никто пока не собирается уступать в главном. 

Президент Молдавии И. Додон заявил, что готов
представить план урегулирования, в котором «проиграв�
ших не будет». В свою очередь президент Приднестровья
В. Красносельский подчеркнул: «Я всегда говорил и не
скрываю того, что гарантия нашей безопасности — это
наша независимость. У нас много вопросов основного
характера, которые мы уже обозначили и над которыми
будем работать на текущем этапе. А время покажет».

Лев ЛЕОНОВ.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Бендеры.

Есть контакт
В Бендерах состоялась встреча президентов Молдавии и Приднестровья
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Российской Федерации

Прошлое — настоящее

Правителей постсоветской Рос�
сии отличает ярое неприятие Ста�
лина. Свершения, достигнутые
страной под руководством вождя,
столь грандиозны, что даже гос�
подин Медведев, пытавшийся в
бытность президентом сделать
антисталинизм «государственной
идеологией», не единожды был
вынужден их признавать. Тем не
менее они, на взгляд «демокра�
тов», ни в коей мере не могут оп�
равдать Сталина, поскольку мето�
ды, которыми он действовал, аб�
солютно неприемлемы в нравст�
венном отношении и цена достиг�
нутых советским обществом успе�
хов была недопустимо велика.

Н У А ПОСКОЛЬКУ главное сверше�
ние режима Путина—Медведва —
строительство «вертикали власти»,

то и власть имущие рангом пониже волей�
неволей вынуждены следовать курсом ан�
тисталинизма. В нашей Белгородской об�
ласти, несмотря на неоднократные обра�
щения ветеранов Великой Отечественной
войны, власти категорически отвергают
идею установки памятника Верховному
Главнокомандующему. Более того, не�
сколько лет назад в Белгороде, городе пер�
вого салюта, снесли стелу с текстом под�
писанного Сталиным указа о произведе�
нии салюта в честь освобождения Белго�
рода, которая в советские времена была
установлена у входа в парк Победы. В по�
следние месяцы из разных регионов при�
ходили вести о борьбе властей с памятни�
ками И.В. Сталину, которые не так давно
были установлены там по инициативе жи�
телей и на их средства. 

Но что характерно, высокоморальные
рассуждения власть имущих о категоричес�
кой неприемлемости жестокости сталин�

ских методов ни в малейшей степени не ме�
шают им демонстративно чтить главу прави�
тельства царской России (а до того — мини�
стра внутренних дел) П.А. Столыпина. Его
150�летие было отмечено на самом высоком
уровне как выдающееся событие в жизни
страны. Памятники ему возводятся по всей
России (Белгородская область не исключе�
ние). Напомню, что в столице церемонию
закладки первого камня в основание буду�
щего памятника царскому премьер�минист�
ру возглавлял Путин.

Выходит, что методы Столыпина, в от�
личие от методов Сталина, политическая
верхушка «демократической» России счи�
тает в нравственном отношении вполне
приемлемыми. Между тем в советское вре�
мя каждый школьник знал, что столыпин�
ские реформы, вызывающие неуёмный
восторг «демократов», проводились мето�
дами, которые впоследствии были назва�
ны столыпинской реакцией. Правда, на�
звали их так большевики. Но авторство
термина «столыпинский галстук» (петля
на виселице) принадлежит кадетам.

Ещё в бытность министром внутренних
дел Столыпин ввёл такую меру «привития
правового сознания» крестьянам (так ква�
лифицировал этот метод один из предста�
вителей нынешней демпрофессуры), как
массовые порки. А став премьером, Сто�
лыпин учредил военно�полевые суды, чле�
нами которых, как правило, становились
не юристы, а офицеры армии и флота. Эти
суды, согласно постановлению, должны
были оканчивать разбор дела «не далее,
как в течение двух суток», вести его при за�
крытых дверях; и их приговоры должны
были приводиться в исполнение в течение

суток. Если это импонирует нашим «демо�
кратам», так почему же у них вызывают
возмущение «особые совещания» НКВД?

В отличие от современных «демократов»,
у демократов начала ХХ века столыпинские
методы вызывали гнев и отвращение. Про�
фессор В.И. Вернадский писал: «Страна за�
лита кровью… Всё держится одной грубой
силой». Лев Толстой, который был другом
отца Столыпина, в 1909 году написал пре�
мьер�министру: «Не могу понять того ослеп�
ления, при котором вы можете продолжать
вашу ужасную деятельность — деятельность,
угрожающую вашему материальному благу
(потому что вас каждую минуту хотят и мо�
гут убить), губящую ваше доброе имя, пото�
му что по теперешней вашей деятельности
вы уже заслужили ту ужасную славу, при ко�
торой всегда, покуда будет история, имя ва�
ше будет повторяться как образец грубости,
жестокости и лжи». 

Д АВАЙТЕ СРАВНИМ главное детище
Столыпина — реформу сельского хо�
зяйства и коллективизацию, прове�

дённую под руководством Сталина. Они
проводили их в диаметрально противопо�
ложных направлениях. Столыпинская ре�
форма в полном соответствии с выдвинутым
царским премьером принципом: «Государ�
ство и государственная власть должны суще�
ствовать для сильных, а не для слабых», —
была нацелена на создание на селе сущест�
венной прослойки «сильных» хозяев. Она
разрушала традиционную русскую кресть�
янскую общину, вела к разорению мелких
крестьянских хозяйств и значительному ук�
реплению позиции кулаков, которых про�
фессор Э. Дилон, проживший много лет в

дореволюционной России, охарактеризовал
так: «Из всех человеческих монстров, кото�
рых мне приходилось когда�либо встречать
во время путешествия, я не мог вспомнить
более злобных и отвратительных, чем ку�
лак». Как писала в 1911 году газета «Речь» о
положении в Симбирской губернии, «доб�
рая половина крестьянских посевных земель
находится в руках кулаков, скупивших по 30
и более наделов». Сталинская коллективиза�
ция выводила крестьянскую общину на но�
вый уровень — коллективных хозяйств — и
вела к уничтожению кулачества как класса.

Но между этими реформами есть и об�
щее. «Десталинизаторы» больше всего по�
прекают коллективизацию в том, что она
вызвала резкое обострение социальной
обстановки на селе, что её проводили
чрезвычайно жестокими методами, что
она вызвала голод в целом ряде регионов,
от которого пострадали миллионы людей.

Ну а как же проводилась столыпинская
реформа сельского хозяйства, которая у
«демократов» вызывает восторг?

Столыпинская реформа резко обостри�
ла социальную обстановку на селе. Поме�
щик Львов, выступая в Думе, говорил, что
«благодаря закону 9 ноября, в некоторых
губерниях… положение беднейшего насе�
ления стало крайне тяжким». Проявлени�
ями этого обострения стало, в частности,
то, что 879 столыпинских землеустроите�
лей были убиты; за 1907—1914 годы было
зафиксировано почти 7 тысяч поджогов
кулацких хозяйств.

Что касается методов подавления со�
противления столыпинской реформе, то
напомню, что для начала с подачи премье�
ра была разогнана Государственная дума,

отказавшаяся её поддержать. Недовольст�
во крестьян Столыпин усмирял самыми
жестокими мерами. По свидетельству ли�
дера кадетов П.Н. Милюкова, в наиболее
беспокойные районы были посланы кара�
тельные экспедиции, которые без лишних
формальностей, вроде военно�полевых су�
дов, залили «кровью безсудных расстрелов
свой путь». 

Ну и столыпинская реформа сельского
хозяйства тоже вызвала голод — страшный
голод 1911 года, от которого пострадали
около 30 миллионов человек, около двух
миллионов умерли. Только если при кол�
лективизации голод был в её начале, а
впоследствии, как признаёт Британская
энциклопедия, «новая система сельского
хозяйства достигла высокой степени проч�
ности», то при реформе Столыпина голод
разразился через четыре года её проведе�
ния. Можно сказать, что он стал её итогом.

Замечу: представление о выдающемся
экономическом эффекте столыпинской
реформы сельского хозяйства — не более
чем миф, созданный нынешней властью.
Сергей Кара�Мурза в своей книге «Совет�
ская цивилизация» приводит данные цар�
ского времени, которые полностью опро�
вергают подобные утверждения. 

З А ВРЕМЯ РЕФОРМЫ по сравнению
с 1901—1905 годами производство
пшеницы выросло на 12%, ржи — на

7,4%, овса — на 6,6%, хотя посевные пло�
щади за это время выросли на 14%. В це�
лом прирост сельхозпродукции (включая
животноводство) в 1901—1905 годах со�
ставлял 2,4% в год, а в 1909—1913 годах —
1,4%. Количество лошадей в расчёте на 100

жителей европейской части России сокра�
тилось с 23 в 1905 году до 18 в 1910 году;
количество крупного рогатого скота — со�
ответственно с 36 до 26 голов.

Как и для всей экономики страны, са�
мым серьёзным экзаменом стала война.
Газета Петровской академии наук и ис�
кусств «Земля Русская» в 1990�е проин�
формировала, что в годы Великой Отече�
ственной войны в СССР было заготовлено
ВТРОЕ больше зерна, чем в Российской
империи в годы Первой мировой войны
(при том, что для изъятия зерна у крестьян
царским правительством была введена
продразвёрстка). По�моему, это исчерпы�
вающий ответ на вопрос о том, чьи рефор�
мы пошли на пользу стране.

Чем же можно объяснить возвеличива�
ние подобной фигуры нынешней властью?
Думается, ответ в характеристике, кото�
рую дал Столыпину видный государствен�
ный деятель николаевской России С.Ю.
Витте: «В своём беспутном правлении
Столыпин не придерживался никаких
принципов, он развратил Россию, оконча�
тельно развратил русскую администра�
цию, совершенно уничтожил самостоя�
тельность суда… Столыпин развратил
прессу, развратил многие слои русского
общества, наконец, он развратил и унич�
тожил всякое достоинство Государствен�
ной думы, обратив её в свой департамент».
Не эти ли традиции царской России усерд�
но возрождает нынешняя власть? И не на�
деется ли она, возвышая Столыпина, мо�
рально реабилитировать себя?

Виктор ВАСИЛЕНКО.
г. Белгород.

За что они любят Столыпина

Заметки по поводу

Остаётся лишь молиться

П РЕЗИДЕНТ РОССИИ
Владимир Путин в ходе
недавней встречи с пред�

ставителями обеих палат парла�
мента признал, что располагае�
мые доходы россиян немного
упали. Однако, по словам главы
государства, некоторый рост ре�
альной зарплаты позволяет рас�
считывать на выравнивание си�
туации. «У нас, вы знаете, в этом
году, к сожалению, здесь скры�
вать нечего, надо прямо гово�
рить, у нас располагаемые дохо�
ды населения немножко припа�
ли. Правда, есть положитель�
ный элемент, чуть�чуть�чуть, но
всё�таки начала за последние
месяцы расти реальная заработ�
ная плата. Это даёт нам основа�
ния полагать, что ситуация бу�
дет выправляться», — заявил
президент. Однако опрошенные
«Правдой» экономические экс�
перты единодушны в том, что
подобный оптимизм едва ли
обоснован.

Ранее Росстат сообщил, что
реальные располагаемые денеж�
ные доходы россиян (за выче�
том обязательных платежей и
скорректированные на индекс
потребительских цен) в ноябре
минувшего года снизились на
5,6% по сравнению с соответст�
вующим периодом 2015 года, в
январе—ноябре опустились на
5,8%. В октябре 2016 года Рос�
стат зафиксировал ускорение
падения реальных доходов
граждан, рост безработицы и
просадку оборота розницы по�
сле недолгой стабилизации ча�
стного потребления.

Почти весь номинальный
рост общего уровня зарплаты в
России нивелирует инфляция.
По статистическим оценкам, в
нашей стране растёт сегодня
уровень бедности: он составляет
на данный момент уже 15%.
Просроченный долг по выпла�
там заработной платы на 1 ноя�
бря 2016 года составил 3,8 мил�
лиарда рублей. С начала ушед�
шего года он вырос на 6,1%,
уточнили в Росстате.

Возникает вопрос: кому же на
Руси стало жить хоть чуть�чуть,
но веселее? Уж точно не врачам.
Недавно министерство финан�
сов предложило снизить темпы
роста их зарплаты. Предполага�
ется, что вместо обещанных
10,6%, вознаграждение медикам
вырастет в 2017 году на 5,4%.
Профильный комитет Госдумы
поддержал ведомство. Зато, на�
пример, чиновники Пенсион�
ного фонда России запланиро�
вали в бюджете на 2017 год вы�

делить себе на рост зарплаты ни
много ни мало — 4,3 миллиарда
рублей.

«Реальные доходы граждан
России последовательно сокра�
щаются с ноября 2014 года, то
есть с момента начала явной фа�
зы структурного кризиса эконо�
мики. Рост числа случаев с за�
держкой зарплаты или их выда�
чи в неденежной форме связан с
экономической рецессией, по�
рождённой падением цен на
нефть и низким уровнем разви�
тия обрабатывающей промыш�
ленности и сегмента малого и
среднего бизнеса. Снижение до�
ходов граждан повлекло за со�
бой падение потребительского
спроса (в течение первых 10 ме�
сяцев 2016 года он упал на 5,3
%), и в то же время увеличился
размер налогового бремени, вы�
росли ставки по кредитам, а так�
же ужесточились условия их
предоставления», — сказал
«Правде» управляющий парт�
нёр консалтинговой компании
Kirikov Group Даниил Кириков.

Эксперт отметил, что деваль�
вация рубля не только снизила
способность россиян к совер�
шению покупок, но и привела к
росту цен на импортные сырьё и
оборудование. В результате
многие предприятия оказались
на грани разорения (банкротст�
во в течение следующего года
грозит, по разным оценкам, от
15 до 30 % застройщиков). Мно�
гие предприятия продолжают
работать лишь благодаря тому,
что используют для инвестиций
собственные оборотные средст�
ва, но это приводит к высоким
рискам невыплаты зарплаты.
«Улучшение ситуации возмож�

но лишь в двух случаях: если це�
ны на углеводороды резко выра�
стут (на данный момент предпо�
сылки для этого отсутствуют)
или же политическое руковод�
ство проведёт масштабные ре�
формы, направленные на изме�
нение структуры экономики»,
— резюмирует аналитик.

«Реальные располагаемые до�
ходы населения падают с нояб�
ря 2014 года, хотя реальная на�
численная зарплата растёт че�
тыре месяца подряд. О чём это
говорит? О том, что инфляция,
налоги и выплаты по кредитам
превышают скорость повыше�
ния заработной платы, застав�
ляя население «проедать» все
свои сбережения. Кроме того,
существенную проблему пред�
ставляет долговая нагрузка на�
селения. По состоянию на тре�
тий квартал, объём задолженно�
сти физических лиц по креди�
там составил 10,7 триллиона
рублей», — сказала в беседе с
«Правдой» Алёна Афанасьева,
старший аналитик Группы ком�
паний Forex Club.

«Зарплата может серьёзно вы�
расти только в случае, если во�
зобновится рост экономики.
Пока же неблагоприятные тен�
денции, в том числе в реальном
секторе, сохраняются, мы никак
не выкарабкаемся из рецессии.
При отсутствии структурных ре�
форм остаётся только молиться
на рост нефтяных котировок и,
как следствие — на приток в бю�
джет нефтедолларов», — сказал
«Правде» заместитель директо�
ра Центра развития НИУ ВШЭ
Валерий Миронов.

Сергей ПУТИЛОВ.

Последний писк
чиновничьей моды

Пересказать то, что говорил
в Ярославле ректор РАНХиГС
Мау, будет нелегко. Птичий
язык людей, приближённых к
власти, предназначен для узко�
го круга. Всё, как в анекдоте о
девушке, которая устраивалась
секретарём директора фирмы.
Её спросили:

— Вы владеете английским и
французским языками?

— Свободно.
— А эсперанто?
— Ещё лучше — я прожила в

этой стране шесть лет.
Вот и у нашего чиновниче�

ства большой стаж пребывания
в загадочной Эсперантии.
Раньше там в ходу был термин
«дорожная карта». Его приме�
няли к месту и не к месту. И ря�
довой гражданин недоумевал:
что означает этот дословный
перевод с английского — путе�
водитель, маршрут? Или ещё
что�нибудь недоступное его
разумению. Потом самые пыт�
ливые расшифровали ребус.
Вроде бы «дорожная карта» —
это «план мероприятий».

Последний писк кабминов�
ской моды: «проектное управ�
ление», которое реализуется
во всех органах власти снизу
доверху в специальных «про�
ектных офисах». О них Мау
рассказал на проходившем в
ноябре в Ярославле заседании
Госсовета РФ. Профессор со�
общил, что РАНХиГС выпол�
нила поручение президента о
создании Центра развития ре�
гионов. Он, по словам ректо�
ра, создан.

Чтобы попытаться понять,
чем там занимаются чиновни�
ки, послушаем подробные
разъяснения Мау. «Я хотел бы
сказать, что в этом центре, соб�
ственно, формируются коман�
ды будущих проектных офисов,
— подчеркнул он. — Это 9—10
человек от регионов во главе с
вице�губернатором, министра�
ми и федеральными чиновни�
ками, работающими в регионе.
Естественно, там есть некото�
рые лекции, в том числе и меж�
дународных профессоров, но
основное — это, конечно, об�
мен опытом, это опыт команд�
ного взаимодействия, реальное
формирование команд. И глав�
ное, что итогом этой работы,
этого обучения является фор�
мирование проектов, которые в
процессе защиты одобряются
или не одобряются (но пока
одобряются) и дальше должны

реализоваться как проекты этих
проектных офисов».

Мау обратил внимание на
ряд важных, с его точки зре�
ния, обстоятельств: «Тут, ко�
нечно, те люди, которые выхо�
дят с этими проектами, это та�
кой потенциальный очень
сильный резерв. Кстати, не
могу не отметить, что один из
наших слушателей в процессе
обучения стал губернатором
(и.о. губернатора на данный
момент). Но тем не менее кто�
то уходит, кто�то приходит, ко�
манды меняются. Я бы предло�
жил, чтобы не терять людей, а
на них тратятся немалые в об�
щем�то бюджетные деньги, со�
хранить их в той или иной
форме в кадровом резерве. По�
тому что команды губернато�
ров могут меняться, но они
прошли очень важную практи�
ку, получили очень большой
опыт».

Проектное управление —
вне нашей реальности

Заимствованная у бизнеса
технология проектного управле�
ния страдает бросающимися в
глаза пороками. Это прежде все�
го хроническое отставание от
запланированного графика реа�
лизации программы и сопутст�
вующий ему огромный перерас�
ход средств, изначально зало�
женных в смету. Наконец, не
редкость здесь — коррупцион�
ные сделки, которых не чурают�
ся исполнители работ. Правда,
чиновники отмахиваются от
критиков, словно от назойли�
вых мух. Не до вас, когда в стра�
не начинается массовое внедре�
ние проектного управления.

Ещё до заседания Госсове�
та РФ в Ярославле ректор
РАНХиГС побывал в регионе,
у руля которого оказался вы�
движенец из кадрового резер�
ва, назначенный исполняю�
щим обязанности губернато�
ра Калининградской области
Антон Алиханов. Самый мо�
лодой в РФ чиновник на по�
сту главы субъекта Федера�
ции, ему 30 лет, раньше воз�
главлял региональное прави�
тельство.

На встрече Мау и Алихано�
ва, естественно, разговор за�
шёл о внедрении проектного
управления в области, о под�
готовке специалистов для 
неё в Западном филиале
РАНХиГС. Хотя, казалось,
особый интерес у собеседни�
ков должен бы вызывать «ка�
лининградский казус».

«Пару лет назад федераль�
ный университет сделал для
нас исследование. Они брали
агрегированные показатели за
20 лет и накладывали динами�
ку Калининградской области
на аналогичные показатели
Российской Федерации, —
рассказала в интервью, опуб�
ликованном в местном выпус�
ке «КП», министр экономики
областного правительства Ана�
стасия Кузнецова. — Если смо�
треть на большом временном
отрезке, то при падении реги�
он всегда падает на 20—50%
ниже, чем РФ, а на волне роста
мы растём быстрее».

Так уж устроено сегодняш�
нее чиновничество: у него
всякие новации ни в коей ме�
ре не сопрягаются с реальной
жизнью. Создаётся впечатле�
ние, что председатель прави�
тельства РФ, не устающий по�
вторять, что «проектные офи�
сы должны проникнуть во все
ткани государственного меха�
низма», никак не хочет сле�
зать со своего любимого конь�
ка. Он, пожалуй, даже не пы�
тается понять: а как эта каб�
миновская игрушка воспри�
нимается за пределами мос�
ковского «Белого дома»?

XV Международный инвес�
тиционный форум в Сочи стал
для премьер�министра оче�
редной пропагандистской
площадкой. На пленарном за�
седании, где главной темой
было «Новое качество госуп�
равления», Дмитрий Медве�
дев в очередной раз презенто�
вал своё детище — концепцию
перевода чиновника на новую
систему работы. «Не без труда
и не без проблем, но мы всё�
таки стараемся переходить от
модели управления по поруче�
ниям к управлению по резуль�
татам, то есть к тому самому
проектному подходу», — за�
явил премьер�министр. Он
признал, что «государствен�
ная машина действительно
неповоротлива и несёт в себе
черты переходного периода:
сохраняет и часть советских
управленческих механизмов,
и черты, которые появились в
1990�е годы, и какие�то наши
управленческие новации».

О необходимости реформи�
рования управленческой сфе�
ры увлечённо говорили и дру�
гие высокопоставленные ора�
торы. И никто из них словно и
не ощущал, насколько их горя�
чие речи диссонируют с охлаж�
дающей пыл действительнос�
тью. Обратимся к газете дело�

вого сообщества «Коммер�
сант», где репортаж из Сочи
шёл под заголовком «Проект�
ный офис провёл день откры�
тых дверей».

В публикации говорилось:
нынешнюю ситуацию ёмко
охарактеризовал министр фи�
нансов Антон Силуанов, за�
явивший, что «бюджетный пи�
рог стал диетическим». В под�
тверждение он сообщил но�
вость о корректировке бюдже�
та на 2016 год: дефицит вырас�
тет с 3% до 3,5—3,7%, чистые
заимствования минфина на
рынке планируется увеличить
на 40%, или на 200 млрд. руб�
лей. И это при плановом по�
ступлении одного триллиона
рублей доходов от приватиза�
ции госпакетов «Башнефти» и
«Роснефти». Как видим, для
кабминовских проектных грёз
подготовлено одно русло, для
реального бюджета — другое.
И они ни в какой точке не пе�
ресекаются.

Эксперименты 
неолибералов до сих пор

продолжаются

После дефолта 1998 года
можно было сделать слишком
поспешный вывод: короткий
век неолибералов в России
закончился. Хозяин Кремля
пошёл на беспрецедентный
шаг: создание левоцентрист�
ского правительства Прима�
кова — Маслюкова. Новому
кабмину удалось добиться не
только быстрого восстанов�
ления рухнувшей экономики,
но и её роста, не наблюдав�
шегося в постсоветский пе�
риод. Переживший шок Бо�
рис Ельцин пришёл в себя и
«воздал по заслугам» Евгению
Примакову и Юрию Маслю�
кову, отправив их правитель�
ство в отставку. Неолибералы
первой гайдаровско�чубай�
совской волны вновь двину�
лись во власть.

Некоторое представление о
современных воззрениях гос�
подина Мау, успевшего в «ли�
хие 90�е» поработать советни�
ком Егора Гайдара, можно со�
ставить, прочитав его обраще�
ние к слушателям РАНХиГС:
«Академия реализует совмест�
ные проекты с Европейским и
Мировым банками реконст�
рукции и развития, Британ�
ским советом, Агентством
США по международному раз�
витию (USAID), а также с ли�
дирующими западными биз�
нес�школами». Подобно лю�

бому неолибералу с большим
стажем, госсоветник живёт с
головой, постоянно повёрну�
той на Запад. Мол, куда нам
без него, сирым.

Улюкаев, поднявшийся на
крыло из гнезда Гайдара, ко�
нечно, птица куда крупнее,
чем птенец Мау. Начиная с 
80�х годов прошлого века до
последних дней Егора Тиму�
ровича он ни на шаг не отста�
вал от «реформатора», зани�
мавшегося бесчеловечными
социальными эксперимента�
ми над народом. Его сподвиж�
ник тоже демонстрировал
склонность к такого рода ви�
висекторским опытам.

Одна из затей минэконом�
развития, которым руководил
Улюкаев, — подготовка инст�
рукции для проектных офи�
сов. Всё там, кажется, учтено.
Нет лишь важного пункта: что
должен делать высокопостав�
ленный чиновник, получив
чемоданчик, внутри которого,
как ему известно, находится
взятка в особо крупном разме�
ре. Вот на этой «мине» и подо�
рвался гражданин Улюкаев. И
теперь экс�министр находится
под домашним арестом и — не
исключено — размышляет,
сколько лет заключения мо�
жет назначить ему суд. Или
блюстители закона пощадят
его и ограничатся условным
сроком наказания?

Жизнь Улюкаева сложилась
бы иначе, последуй он совету
«Правды» уйти в отставку. «У
его семьи солидная недвижи�
мость: просторные угодья, 
обжитые дома, в том числе 
в Крыму, — писала наша га�
зета в статье «Олигархиче�
ский профиль правительства»
(№ 12 (30218) за 6—9 февраля
2015 года). — Будет он сидеть
на веранде и сочинять стихи
для очередного сборника. И
родится у него золотая строка:
«Поэт в России больше, чем
министр». А там, глядишь,
примеру Улюкаева последуют
и остальные члены правитель�
ства. И толпы восторженных
граждан встретят их «Попут�
ной песней» Михаила Глинки:
«Веселится и ликует весь 
народ».

Однако неодолима тяга к
власти у наших неолибералов.
Получив доступ к её рычагам,
они не упускают их из своих
рук до последнего — до появ�
ления на пороге следователей
с ордером на обыск и наруч�
никами.

Владимир РЯШИН.
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Что сказал Мау
Птенец гнезда Гайдара вырос, и теперь ему впору большое руководящее кресло

Как и всякий неолиберал, вознесённый на завидную чиновничью высоту, действительный государственный советник
первого класса Владимир Мау жаждет похвального слова Путина. Ещё бы, так приятно услышать из его уст: мол, замеча�
тельно сказал ректор Мау и о том, и об этом. Вот и на сайте вверенной ему Российской академии народного хозяйства и
государственной службы (РАНХиГС) при президенте РФ подчинённые поспешили известить публику: «Владимир Путин
поддержал идею Владимира Мау». Хотя торопливые льстецы, сочинявшие сей текст, переиначили слова президента, ко�
торый нередко избегает определённых оценок. В таком духе он высказался и на этот раз: «Хорошо, учтём».

●● Уровень бедности в России растёт.

ВВВВ рррр ееее мммм яяяя     вввв ыыыы бббб ииии рррр аааа тттт ьььь     «««« ПППП рррр аааа вввв дддд уууу »»»»
Во всех почтовых отделениях России проводится подписка на газету «Правда» на февраль — июнь 2017 года. 
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